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28 мая 2017 года. Житель Орехова-Борисова Северного Сергей Кулажин помог задержать преступника. Он погнался за вором, догнал и связал его брючным ремнем. За поимку вора-рецидивиста 
Сергею Кулажину вручили благодарственное письмо от полиции района Орехово-Борисово Северное
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2 ГОРОД И ВЛАСТЬ
Более полутора тысяч поездов 
столичной подземки оснащены 
кондиционерами воздуха 
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В ходе выступления столичный мэр отметил огромное 
значение бизнеса для московской экономики. 
— Наше бизнес-сообщество выросло, стало крепким, 
конкурентоспособным. Целые сегменты нашей про-
мышленности начали развиваться еще более активно, 
и интенсивно, — сказал Сергей Собянин. 
Кроме того, мэр отметил, что правительство столицы 
оказывает серьезную поддержку предпринимателям, 
и даже в кризисные годы падение объема инвестиций 
в капитал не наблюдается. 
— За последние годы мы нарастили объем инвестиций 
более чем вполовину. Мы видим, как активно регистри-
руется малый и средний бизнес. Зарегистрированных 
предприятий в Москве на душу населения в два раза 
больше, чем в других регионах России, — заключил мэр. 
ДМИТРИЙ ПТИЧКИН
okruga@vm.ru

Мэр Москвы поздравил бизнесменов с Днем 
российского предпринимательства. С речью 
он выступил на форуме «Бизнес-весна-2017». 

— Эти средства предназначаются городским больни-
цам, работающим по программе обязательного меди-
цинского страхования, — сообщил мэр на очередном за-
седании президиума столичного правительства. — 
Гранты предназначены для стационаров, внедряющих 
передовые технологии при оказании специализирован-
ной и высокотехнологичной медпомощи. Эти средства 
должны быть использованы больницами на развитие 
и оснащение стационаров, а также на материальное по-
ощрение медицинского персонала.
Как рассказал руководитель столичного Департамента 
здравоохранения Алексей Хрипун, москвичам доступно 
1,5 тысячи видов высокотехнологичной медпомощи. 
Среди них — эндопротезирование, 3D-технологии в ор-
топедии и травматологии и многое другое.
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ 
v.chernyavskaya@vm.ru

Мэр Москвы Сергей Собянин учредил три 
мега гранта по 100 миллионов рублей для го-
родских больниц. 

Лучшие больницы 
поощрят грантами 

Кроме того, максимальный размер пособия, которое бу-
дет выплачиваться матерям-одиночкам на детей в воз-
расте от полутора до трех лет, составит пять тысяч руб-
лей в месяц. По словам руководителя Департамента тру-
да и социальной защиты населения Владимира Пет-
росяна, правительство Москвы дополнительно напра-
вило на увеличение пособия 1,1 миллиарда рублей.
В настоящее время в столице проживают порядка 2 мил-
лионов несовершеннолетних, из них 265 тысяч — в ма-
лообеспеченных семьях. Таких семей в столице 168 ты-
сяч, их среднедушевой доход не превышает величину 
прожиточного минимума. В планах правительства Мо-
сквы потратить на поддержку таких семей свыше 
50 миллиардов рублей. Сейчас более 50 процентов этой 
суммы составляют соцвыплаты.
МАХАББАТ СЕРДАЛИНА 
okruga@vm.ru

Ежемесячное пособие на ребенка малообе-
спеченным семьям увеличили до двух тысяч 
рублей. 

Выплаты матерям 
увеличили 

Участок Калужского шоссе, 
открытый 29 мая, является 
обходной дорогой вокруг 
деревни Сосенки. В запуске 
движения автотранспорта 
по новой трассе принял уча-
стие мэр Москвы.
Еще полтора года назад на 
месте восьмиполосной до-
роги с дополнительными 
боковыми проездами было 
чистое поле. Между тем это 
заключительный отрезок 
первого этапа полной ре-
конструкции Калужского 
шоссе.

— Шоссе было одним из са-
мых проблемных в столи-
це, — сказал Сергей Собя-
нин, напомнив, что рекон-
струкция магистрали ве-
дется в три этапа. — Первый 
этап — это 24 километра до-
рог и десять искусственных 
сооружений, которые были 
построены в том числе на 
участке, где мы находимся: 
от МКАД до Сосенок.
Помимо обходной дороги 
протяженностью 4,5 кило-

метра, в районе деревни Со-
сенки появились разворот-
ный тоннель для движения 
в область, пять пешеходных 
переходов и два моста. 
— Ну что, готовы запу-
скать? — обратился к главе 
группы компаний-подряд-
чиков мэр.
— Готовы, — твердо отве-
тил Дмитрий Симарев. Дал 
команду по рации, и первые 
автомобили, сигналя, прое-
хали по новой трассе.

— Второй участок рекон-
струкции Калужского шос-
се — это развязка на Проф-
союзной улице и МКАД, — 
продолжил Собянин. — 
Тоже сложнейший объект, 
сжатый со всех сторон тор-
говым центром и другими 
ограничениями.
Тем не менее, заверил мэр, 
основные работы на этом 
участке уже проведены. 
Планируется, что осенью 
движение по развязке будет 

также запущено. 
И, наконец, в рам-
ках третьего этапа 
дорога подтянется 
до ЦКАД. Участок 
будет построен в те-
чение 2018 года. 

Важная дорога 

29 мая 2017 года.  Мэр Москвы Сергей Собянин (слева) поблагодарил рабочих, которые принимали участие в строительстве участка 
Калужского шоссе (слева направо): арматурщика Александра Николаева и бетонщиков Михаила Белашова и Евгения Андреева

Перед руководителем цен-
тра госуслуг района Черта-
ново Северное Ларисой 
Зайцевой лежит мно-
жество бумаг, 
бланков и доку-
ментов, которые 
нужно подпи-
сать. Она внимательно 
смотрит на документ, по-
том отвечает. 
— По реновации за все 
время наш центр принял 
порядка 150 голосов жите-
лей, — отмечает руководи-
тель центра. — Это ма-
ленький показатель по 
сравнению с нашими сосе-
дями. Так, в Царицыне спе-
циалисты ежедневно при-
нимают по 300 заявлений. 
И это помимо всех прочих 
услуг, которые предостав-
ляет наш центр. 
По словам руководителя 
МФЦ, дома в районе в про-
грамму не вошли, поэтому 
голосуют либо те, кто име-
ет здесь собственность, 
либо кто здесь работает. 
— Кроме этого, с началом 
голосования нагрузка на 
всех специалистов возрос-
ла. У многих людей есть 

вопросы по самой про-
цедуре голосования: как 
заполнить бумаги, какие 
документы иметь с со-

бой, — говорит 
Лариса Алексан-
дровна. — Наша 
работа — им это 

объяснить. 
С нагрузкой сама руково-
дитель МФЦ борется про-
сто: три раза в неделю по-
сещает бассейн, а в выход-
ные отдыхает на даче. 
КИРИЛЛ БОРИСКИН 
okruga@vm.ru

Сотрудники центра госуслуг района Чертаново 
Северное разъясняют жителям правила голо-
сования по программе реновации.

Ответственный 
подход 

29 мая 2017 года. Лариса Зайцева, руководитель центра гос-
услуг района Чертаново Северное 

Пост  руководителя 
МФЦ района Чертаново 
Северное Лариса Алек-
сандровна Зайцева за-
нимает уже третий год 
подряд. Нагрузка боль-
шая, но справляться она 
умеет — спортивная за-
калка: со студенческих 
лет активно занималась 
спортом, участвовала 
в  соревнованиях  по 
плаванию. 

ДОСЬЕ

ЛЮДИ ДЕЛА

Калужское шоссе по всей длине 
будет расширено до четырех 
полос движения в обе стороны 

Объем инвестиций 
растет 

НАТАЛЬЯ
ТРОСТЬЯНСКАЯ
okruga@vm.ru
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3РЕНОВАЦИЯ
Пассажиропоток на Московском 
центральном кольце с прошлого года 
вырос на 5,3 процента 
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Основная цель встреч адво-
катов с жителями — дать 
полное объяснение, на ка-
кие права могут претендо-
вать москвичи во время го-
лосования, расселения и пе-
реезда. В настоящее время 
консультировать москвичей 
по программе реновации 
ветхого жилья готовы более 
100 адвокатов. 

В Южном округе жители 
могут получить бесплатную 
консультацию в много-
функциональном центре 
«Мои документы» района 
Царицыно по адресу: улица 
Медиков, дом 1/1, корпус 3. 
Специалисты из Столичной 
коллегии адвокатов со-
вместно с депутатами Мос-
гордумы с 13:00 до 17:00 не 
просто отвечают на глав-
ные вопросы по программе 
реновации, но и подробно 
рассказывают о процессе 
голосования и включения 
дома в список. 
— Видно, что некоторые 
жители просто не понима-
ют, что им предлагает го-
род, — рассказывает в пере-
рыве между приемами ад-
вокат Георгий Зубов-
ский. — Наша главная зада-
ча: дать разъяснение жите-
лям пятиэтажек по про-
грамме: как это будет про-
исходить, когда и в каком 
виде. Чтобы уже после кон-
сультации ни у кого не оста-
лось непонимания: будут 
или не будут меня пересе-
лять в другой район.
С насущным вопросом при-
шла Лидия Петрова, жи-
тельница пятиэтажки по 
адресу улица Севанская, 56, 

корпус 1. Так, она хотела бы 
вместо своей «однушки» по-
лучить двухкомнатную 
квартиру в новом доме.
— Для этого вам придется 
вносить доплату, а вот сколь-
ко — уже будет решаться на 
стадии реализации проек-
та, — отвечает депутат Мо-
сковской городской думы 
Сергей Зверев.

Коллега Георгия Зубовско-
го адвокат Анатолий Лебе-
дев после того, как житель-
ница ушла, добавляет:
— Кроме этого, важно доне-
сти до жителей то, что пи-
шут в интернете по про-
грамме, не всегда соответ-
ствует действительно-
сти, — говорит адвокат 
и продолжает. — Многие го-

ворят, что сделали капи-
тальный ремонт. Но ведь 
капитальный ремонт под-
разумевает замену инже-
нерных сетей. Начинаем 
выяснять: оказывается, сде-
лан только косметический 
ремонт.
Адвокаты и депутаты Мос-
ковской городской думы 
в многофункциональных 

центрах госуслуг «Мои доку-
менты» принимают горо-
жан по вопросам реновации 
по будним дням с 13:00 до 
17:00. График приема рас-
писан до 15 июня — в этот 
день завершится голосова-
ние за список домов по про-
грамме реновации. 
КИРИЛЛ БОРИСКИН
k.boriskin@vm.ru

Жители Москвы могут получить бесплатную консультацию у ведущих столичных адвокатов по программе реновации ветхого жилого фонда. 
27 мая в парке Московской городской думы состоялся единый день приема граждан по вопросам, связанным с защитой жилищных и имущественных 
прав во время реализации одной из значимых для города программы. 

Адвокаты проводят бесплатные консультации 

24 мая в ходе дискуссии на 
Международной выставке 
архитектуры и дизайна 
«АРХ Москва NEXT» обсуди-
ли готовящуюся программу 
реновации и зарубежную 
практику модернизации 
жилых кварталов.
В своем выступлении глав-
ный архитектор Москвы 
Сергей Кузнецов отметил, 
что обновление городской 
среды естественно для ме-
гаполисов.
— Процесс обусловлен, как 
правило, изменением об-
щественного запроса. 
В странах, где жизнь в це-
лом довольно спокойная, 
на путь реновации город-
ские власти толкают по-
требность жителей в новых 
типах социальных объек-
тов и общественных про-
странств, физический из-
нос существующих жилых 
домов, реконструкция или 
капремонт которых нецеле-
сообразен, — пояснил он.
Новые дома, построенные 
взамен пятиэтажек, будут 
возводиться в соответствии 
с современными стандарта-
ми домостроения. Сергей 
Кузнецов подчеркнул, что 
при разработке этих требо-
ваний в первую очередь 
учитывался принцип созда-
ния комфортной городской 
среды. 

В программу реновации за-
ложен принцип кварталь-
ной застройки, которая как 
раз и способствует появле-
нию удобных для прожива-
ния районов.
— Такой принцип позволя-
ет эффективно использо-
вать территорию, зониро-
вать дворовую и обще-
ственную территорию не 
заборами, а самой поста-
новкой домов, позволяет 
делать город таким, каким 
он нам нравится: где есть 
улицы, бульвары, а есть дво-
ры — спокойные тихие при-
ватные территории, — от-
метил Кузнецов.
Заместитель мэра Москвы 
по градостроительной по-
литике и строительству Ма-
рат Хуснуллин отметил, что 
в скором времени будут ут-
верждены стандарты благо-
устройства и архитектуры 
реновируемых кварталов. 
— Можно точно сказать, 
что это будут дворы без ма-
шин, но с возможностью 
парковки, нежилые первые 
этажи, зеленые зоны, спор-
тивные и детские площад-
ки, — рассказал Хуснуллин.
По его словам, в каждом 
квартале создадут три вида 
стоянок: плоскостные, мно-
гоуровневые и подземные. 
В ближайшие месяцы прой-
дут конкурсы по архитекту-
ре новых кварталов. Марат 
Хуснуллин сообщил, что 
в них примут участие луч-
шие российские и зарубеж-
ные архитекторы.

Кварталы 
от лучших 
архитекторов 

24 мая 2017 года. Слева направо: 
заммэра Марат Хуснуллин, глав-
ный архитектор Москвы Сергей 
Кузнецов, директор ЦДХ, архи-
тектор Василий Бычков на откры-
тии выставки «АРХ Москва» 

30 мая 2017 года. Сотрудница центра «Мои документы» Кристина Баранова выдает талон Сергею 
Медведеву, который пришел проголосовать по программе реновации 

АЛЕКСЕЙ 
ХОРОШИЛОВ 
a.horoshilov@vm.ru 
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Наша зада-
ча — помочь 
людям разо-
браться. А уже 
потом каждый 

гражданин, доскональ-
но зная свои права, будет 
самостоятельно прини-
мать решение. Мы готовы 
консультировать москви-
чей не только сегодня: 
программа рассчитана 
на годы, и в ее ходе будут 
постоянно возникать во-
просы. Столичные адво-
каты готовы отстаивать 
интересы доверителей 
на всех ее этапах.

ИГОРЬ ПОЛЯКОВ
президент Адвокатской па-
латы Москвы

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Основная часть 
посетителей — 
это те, кто хочет, 
чтобы их дом 
включили в про-

грамму реновации, так 
как не нашли его в спи-
ске голосования. Мно-
гие интересуются, как им 
правильно провести со-
брание собственников. 
И третий пласт вопросов 
не относится непосред-
ственно к программе ре-
новации, но сопутствует 
ей. Это вопросы наследо-
вания, разделения лице-
вых счетов, улучшения 
жилищных условий. 

АЛЕКСЕЙ ШАПОШНИКОВ
председатель Мосгордумы

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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4 ГОРОД И ВЛАСТЬ
На зеленых островках и мостах Каширского 
шоссе установили архитектурно-
художественную подсветку 
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Обслуживать ее будут три станции: верхняя — на улице 
Косыгина, средняя — на смотровой и нижняя — на Луж-
нецкой набережной.
Станцию создадут из зеркальных стальных панелей 
и ударопрочного стекла. В темное время суток его укра-
сит подсветка.
— Станция рассчитана на обслуживание порядка 1,6 ты-
сячи человек в час, — отметил главный архитектор Мо-
сквы Сергей Кузнецов.
Общая площадь станции «Лужники» превысит две тыся-
чи квадратов. Первый этаж займут торговые киоски, 
кафе и кассы. На втором этаже будет проходить посадка 
и высадка пассажиров. Сегодня уже ведутся подготови-
тельные работы для возведения станции, проект кото-
рой утвердила Москомархитектура. 
АНТОН РЕЗНИЧЕНКО
okruga@vm.ru

Канатная дорога длиной 737 метров свяжет 
смотровую площадку Воробьевых гор и стади-
он «Лужники». 

Канатка протянется 
к «Лужникам» Примерно 12 тысяч детей 

отдохнут летом на площад-
ках московского Департа-
мента труда и социальной 
защиты населения по про-
грамме «Московская сме-
на». Детский досуг органи-
зуют на 104 площадках сто-
личного ведомства. 
— Площадки департамента 
открыты все три смены 
с 09:00, и наши специали-
сты будут работать до кон-
ца, пока последнего ребен-
ка не заберут родители, — 
сообщила замглавы Депар-
тамента труда и соцзащиты 
населения Татьяна Барсу-
кова.

Отдыхать в лагерях «Мо-
сковской смены» будут 
школьники от 7 до 14 лет. 
Для детей устроят спортив-
ные и культурные меропри-
ятии, игры и другие заня-
тия. Также для маленьких 
гостей организуют трехра-
зовое питание и медицин-
ское сопровождение.
Распорядок смен и про-
граммы «Московской сме-
ны» можно будет узнать на 
электронных ресурсах пло-
щадок летнего отдыха, 
уточняет сайт мэра и прави-
тельства Москвы.
АЛЕКСЕЙ ЛУКЬЯНОВ
okruga@vm.ru

Летние лагеря программы «Московская смена» начнут работать уже на следующей неделе. 
На площадках столичного Департамента социальной защиты смогут отдохнуть школьники в воз-
расте от 7 до 14 лет. Сообщил об этом мэр Москвы Сергей Собянин.

Бесплатный отдых для детей 

На прошлой неделе старто-
вал очередной этап город-
ской программы благо-
устройства «Моя улица». 
В этом году — почти на гра-
нице Южного округа.
Так, 24 мая строительная 
техника появилась на Бо-
лотной улице, Болотной на-
бережной (до улицы Сера-
фимовича) и в Лубочном пе-
реулке. Как и везде в столи-
це, работы по реконструк-
ции улиц не предусматрива-
ют перекрытия движения 
транспорта — возможны 
лишь временные ограниче-
ния местного значения. Ко-
нечно, те, кто пользуется 
этими маршрутами для вы-
езда в центр или возвраще-
ния домой, могут выбрать 
объездные маршруты. Тем 

более что продлятся работы 
недолго.
Зато уже в этом году здесь, 
на Болотной, появится са-
мая протяженная в городе 
аллея Любви. Она станет не 
только местом для промена-
да: сюда с Лужкова моста пе-
реедут скульптурные компо-
зиции, на которые молодо-
жены вешают сувенирные 
замочки — символы креп-
кой семьи. Расширится пе-
шеходное пространство, 
а в распоряжении автомоби-

листов останутся две полосы 
движения шириной в 3,5 ме-
тра каждая. Что касается 
схемы движения, то оно 
останется односторонним.

На день раньше работы на-
чались и на другом участ-
ке — на улице Балчуг. Здесь 
ширина проезжей части 
останется прежней, а вот 
тротуары станут шире — 
это позволит разместить на 
Балчуге летние кафе, сде-
лать улицу более привлека-
тельной для туристов и от-
дыхающих. А для гостевого 
транспорта тут оборудуют 
парковочные карманы.
В настоящее время работы 
по благоустройству ведутся 

на многих магистралях цен-
тра города: строители 
пришли на Бульварное 
кольцо, меняется дорожно-
тротуарная сеть вокруг 

Кремля, изменения ждут 
Краснопресненскую и Яки-
манскую набережные, Пе-
тровку, 1-й, 3-й и 4-й Голут-
винские переулки. Переме-
ны уже видны там, где есть 
«разрывы» в строительном 
ограждении — белоснеж-
ные тротуары, карманы для 
общественного транспорта, 
новая ливневка и, что нема-
ловажно, подземные ка-
бельные коллекторы. Они 
вместят в себя паутину про-
водов, которые сейчас про-

тянуты над голо-
вами москвичей. 
Работы ведутся 
полным ходом, 
и по крайней мере 
на боль шинстве 
объектов Буль-
варного кольца 

будут завершены в июне-
июле.
И за качество работ строи-
тели будут отвечать — 
в прямом смысле этого сло-

ва. Как заявил мэр Москвы 
Сергей Собянин, если в ходе 
приемки объектов будет об-
наружен брак, подрядчики 
или ликвидируют недочеты 
за свой счет, или вернут 
деньги в городской бюджет. 
По словам мэра, терпеть за-
торы в центре водителям 
осталось недолго. До конца 
2017 года будут завершены 
работы на Бульварном 
кольце, на Тверской, на ули-
цах вокруг Зарядья и, самое 
главное, — на Садовом 
кольце.
В общей же сложности 
в этом году в рамках про-
граммы «Моя улица» пла-
нируется благоустроить 
89 объектов, включая 
49 улиц и переулков, 
12 бульваров, 12 площадей, 

11 набережных и 5 въезд-
ных групп в город.
В ходе реализации данного 
этапа городской программы 
будут созданы новые обще-
ственные пространства — 
с удобными лавочками, сто-
ликами и верандами кафе 
на расширенных тротуарах. 
Кроме того, строители зай-
мутся и благоустройством 
прилегающих дворовых 
территорий: заменят до-
рожное покрытие, устано-
вят дополнительные фона-
ри, урны для мусора, прове-
дут озеленение. В ряде жи-
лых домов приведут в поря-
док подъезды: поменяют 
двери, отремонтируют 
подъездные козырьки.
Конечно, сегодня первыми 
в глаза бросаются времен-
ные полосатые огражде-
ния, за которыми шумит 
и пылит техника. Но если 
свернуть с реконструируе-
мых улиц, например, в при-
легающие к Тверской пере-
улки, нетрудно убедиться, 
что Москва приобрела не-
бывалый лоск.

Пешком, по аллее 
долгой любви 

До конца года будут завершены 
работы по благоустройству 
на Бульварном и Садовом кольцах 

Особое внимание в этом году 
будет уделено набережным. 
Например, так будет выглядеть 
Краснопресненская набереж-
ная после окончания работ 
(проект) 

1 июня 2016 года. Ученица московской школы Анастасия Щукина 
на открытии «Московской смены» 

Все работы по программе 
«Моя улица» в этом году 
планируют закончить ко 
Дню города. Основной 
этап работ придется на 
конец августа — нача-
ло сентября. Всего обу-
строят 90 общественных 
пространств, 49 новых 
парков, приведут в по-
рядок 317 исторических 
зданий. Кроме того, на 
столичных улицах выса-
дят 4,5 тысячи деревьев 
и 100 тысяч кустарников. 

СПРАВКА

ДМИТРИЙ 
СЕМЕНОВ
okruga@vm.ru
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Флагманский центр «Мои документы» 
откроется на Каширском шоссе, 61, 
корп. 3а 

Префект Южного админи-
стративного округа, руко-
водитель Антитеррористи-
ческой комиссии округа 
Алексей Челышев расска-
зал «ЮГ», с чего начинается 
антитеррористическая за-
щита, как обычные гражда-
не могут помочь в обеспече-
нии безопасности и почему 
некоторые родители не за-
мечают, когда их детей во-
влекают в экстремистскую 
деятельность.
Алексей Валентинович, что 
делается для предотвраще-
ния угроз террористического 
характера на территории са-
мого густонаселенного округа 
Москвы? 
Основная наша задача — 
профилактика и предупреж-
дение терроризма, противо-
действие идеологии распро-
странения терроризма. Ра-
бота по этим направлениям 
координируется Окружной 
антитеррористической ко-
миссией. Она собирается 
ежеквартально или перед 
крупными мероприятиями 
с массовым скоплением лю-
дей: Днем города, Днем По-
беды, Пасхой.
Что в себя включает работа 
по антитеррористической за-
щищенности? 
Это целый спектр различ-
ных действий как с нашей 
стороны, так и со стороны 
правоохранительных орга-
нов. Нашими службами жи-
лищно-коммунального хо-
зяйства регулярно проверя-
ются нежилые помещения, 
места общего пользования, 
а также чердаки и подвалы. 
В этом нам помогают стар-
шие по подъездам, народ-
ные дружинники и просто 
неравнодушные граждане, 
которые сообщают обо всех 
подозрительных фактах. 
Именно жители могут пер-
выми увидеть подозритель-
ные вещи, которые проис-
ходят на лестничной пло-
щадке. Бдительность граж-
дан позволяет оперативно 
выявлять опасность и в са-
мый короткий промежуток 
времени ее ликвидировать. 
Все подозрительные факты 
обязательно проверяются 
совместно с сотрудниками 
полиции, и в случае необ-
ходимости привлекаются 
другие соответствующие 
службы. 
Работа правоохранитель-
ных органов в деле предот-
вращения терроризма осо-
бенно актуальна для мест 
массового пребывания лю-
дей: это метрополитен, тор-
говые центры, крупные пе-
ресадочные пункты. В та-
ких местах бдительность 
нельзя терять и  простым 
людям, чтобы сразу же за-
мечать подозрительные 
вещи. 
Отдельно отмечу, что огром-
ная ответственность лежит 
и на собственниках этих 
объектов. Город рекоменду-
ет провести их специальную 
паспортизацию, чтобы мак-
симально снизить риски 
террористических актов.  
Что делается для того, чтобы 
праздники не омрачила беда?  

Перед праздниками всегда 
идут тщательные провер-
ки, под особое внимание 
попадают нежилые поме-
щения, проверяются транс-
портные средства, которые 
вызывают подозрение. Во 
время празднований вы-
полняется целый комплекс 
дополнительных мер: уси-
ливаются посты, патрули-
рование.
Перед проведением круп-
ных международных меро-
приятий меры безопасно-
сти усиливаются много-
кратно. Так было и в про-
шлом году во время чем-
пионата мира по хоккею, 
который принимала сто-
лица.  
Как ведется учет мигрантов, 
селящихся в частных квар-
тирах? 

Сегодня создана подробная 
база по лицам, имеющим 
регистрацию. Иностранец 
с незаконной регистрацией 
сможет дойти только до 
первого полицейского. 
Введение патентной систе-
мы для иностранцев много-

кратно сократило количе-
ство незарегистрированных 
мигрантов в Москве. Также 
городом создаются ком-
фортные условия для про-
живания в бытовых город-
ках. Это способствует тому, 
что иностранные граждане 

успешно социализируются, 
вливаются в жизнь города. 
Постоянно обновляется 
база помещений или квар-
тир, на которые поступают 
жалобы от жителей домов 
округа в связи с незаконной 
сдачей их в аренду. По это-

му направлению работы 
Южный округ входит 
в тройку лидеров. Результа-
том принятых мер является 
снижение преступлений, 
совершенных мигрантами. 
Проводится ли работа 
по разъяснению опасностей 

экстремизма, ксенофобских 
настроений среди молодежи? 
Сейчас огромное влияние на 
людей всех возрастов оказы-
вает интернет. Можно рас-
пространять любую инфор-
мацию в любую точку мира, 
даже не выходя за пределы 

дома. Чтобы обез-
вредить информа-
ционные «мины», 
способные иска-
лечить жизни лю-
дей, осуществля-
ется мониторинг 
социальных сетей 

и различных популярных 
сайтов на предмет выявле-
ния распространения запре-
щенной информации. 
К сожалению, жизнь такова, 
что многие родители сегод-
ня больше заняты зарабаты-
ванием денег, чем воспита-

нием собственных детей. 
Нередко бывает, что семья 
не в курсе того, чем ребенок 
занят в свободное время. 
Поэтому хотелось бы еще 
раз обратить внимание всех 
взрослых на то, чтобы они 
интересовались, чем живут 
их дети, выстраивали 
с ними доверительные отно-
шения. Нельзя весь процесс 
воспитания отдавать на от-
куп школе или соцработни-
кам. Об этом мы тоже гово-
рим на регулярных встречах 
с молодыми людьми в шко-
лах, колледжах и вузах, куда 
приглашаем и родителей, 
и работников спецслужб.
Попадают ли под влияние 
экстремистов взрослые? 
К сожалению, да. Некото-
рые некоммерческие и об-
щественные  организации 
хорошо маскируют свои ре-
альные цели по привлече-
нию в запрещенные на тер-
ритории РФ террористиче-
ские организации. Это 
сложные психологические 
схемы, когда человек попа-
дает под влияние таких вер-
бовщиков, он уже практиче-
ски потерян для общества. 
Для уменьшения количе-
ства подобных случаев ре-
гулярно проводятся иссле-
дования напряженности 
обстановки в различных 
сферах жизни округа. По-
добный мониторинг имеет 
свою специфику на каждом 
уровне — в городе, округе 
и районе. По его итогам 
принимаются меры, кото-
рые позволяют противодей-
ствовать идеологии распро-
странения терроризма, экс-
тремизма и выявлять точки 
социальной напряжен-
ности. 
Доводится ли до граждан ин-
формация о ситуации, связан-
ной с террористическими 
угрозами? 
В общественных местах 
есть информационные пла-
каты. Подобная информа-
ция размещена на офици-
альных сайтах округа и го-
рода. При угрозе соверше-
ния террористических ак-
тов объявляется один из 
трех уровней опасности, 
каждому из которых соот-
ветствует свой порядок реа-
гирования. В одних случаях 
мы просим граждан повы-
сить бдительность, а при 
красном уровне нужно быть 
готовым к более серьезным 
действиям. 
Но, как показывает практи-
ка, при неравнодушном от-
ношении наших жителей 
к проблемам безопасности, 
при своевременном реаги-
ровании на подозритель-
ные вещи соответствую-
щим службам удается пре-
секать преступления терро-
ристической направленно-
сти на корню.

Беседовал
ЮРИЙ РУХЛЯДКО 
okruga@vm.ru

Префект Южного округа Алек-
сей Челышев в редакции из-
дательского дома «Вечерняя 
Москва» 

Алексей Челышев: 
Нам помогают 
неравнодушные 
жители округа 
и дружинники 

Когда человек попадает 
под влияние вербовщиков, он уже 
почти потерян для общества 
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Кружок «Юный биолог» откроется на территории 
Бирюлевского дендропарка. Сейчас ведется 
набор в постоянную группу 

Считается, что жизнь 
в спальных районах доволь-
но скучная. Это так и не так 
одновременно. Галина Ге-
оргиевна считает, что все 
зависит от человека и его 
жизненных установок.
— Наше личное время — 
это кладезь возможностей. 
Кто-то проводит его на ди-
ване, а кто-то развивает-
ся — поет, танцует, играет 
в шахматы, — рассказывает 
депутат. — Моя задача — 
сделать так, чтобы люди 
имели возможность разви-
ваться. 
Галина Георгиевна занима-
ется организацией культур-

ного досуга. Звучит не-
сколько по-советски, но на 
деле культурный досуг 
в Орехове-Борисове Север-
ном — это очень весело.
— У нас есть не-
большие клубы, 
в которых зани-
маются тысячи 
человек, — рас-
сказывает депу-
тат. — Например, 
люди в 60–70 лет 
танцуют латино-
американские танцы! На 
улице Домодедовской есть 
ретроклуб, куда ходят тан-
цевать люди за 70. При этом 
диджею — 88 лет! Это при-

мер того, что ни возраст, ни 
проживание в спальном 
районе не помеха счастли-
вой, увлекательной жизни.
Кстати, о пожилых людях. 

Именно они нуж-
даются в культур-
ном досуге боль-
ше всего. Ведь ча-
сто они одиноки, 
здоровье уже не 
то и, конечно, хо-
чется себя подбо-
дрить. Поэтому 

к Галине Георгиевне часто 
обращаются с просьбой ор-
ганизовать выездные кон-
церты для ветеранов или 
инвалидов. 

— Я всегда откликаюсь на 
эти просьбы. У нас свыше 
200 клубных формирова-
ний, и мы в любой момент 
можем создать концертную 
бригаду из певцов и танцо-
ров, — улыбается депутат. 
На таких концертах лю-
ди буквально заряжаются 
энергией. 
— Мое кредо — улучшение 
качества жизни жителей 
района. И улучшить это ка-
чество можно, повысив до-
ступность культурного от-
дыха, — уверена Галина Ге-
оргиевна. 
БОРИС ОРЛОВ
okruga@vm.ru

Галина Долгашева (на фото) — директор территориальной клубной системы «Орехово». И как му-
ниципальный депутат она тоже активно занимается досуговой деятельностью. Иными словами, 
делает жизнь  Орехова-Борисова Северного более интересной.

Румба и пасодобль не дадут скучать 

Григорий Ковешников — 
муниципальный депутат 
в Чертанове Южном. Одна 
из главных забот жителей 
района — реновация.
— У нас расселяют семь до-
мов высотой от трех до 
пяти этажей. Жители высту-
пают за, но боятся, что до 
сноса их дома будут плохо  
обслуживать, — рассказы-
вает Григорий Петрович. 
Как пояснил депутат, к нему 
уже начали приходить жи-
тели расселяемых домов 
с просьбой, например, сде-
лать рядом с домом асфаль-
товую пешеходную дорож-

ку. Ведь после каждого до-
ждя по утоптанному газону 
ходить неприятно: слиш-
ком грязно.
Жители также просят уста-
новить вдоль пешеходных 
дорожек фонари: зимой 
идти в школу или, напри-
мер, к автобусной останов-
ке приходится в темноте.  
— С этими вопросами мы 
обращаемся в управу. Ис-
полнительная власть, разу-
меется, к мнению жителей 
прислушивается, — пояс-
нил депутат. 
Кстати, о мнении жителей. 
Жители района высказа-
лись против строительства 
транспортно-пересадочно-
го узла на пересечении улиц 
Дорожной и Россошанской. 
Здесь хотели построить раз-

воротный круг для трамва-
ев, а вдоль домов проложить 
трамвайные пути.
— Жители ближайших до-
мов на двух публичных слу-
шаниях высказались про-
тив, — пояснил Григорий 
Петрович. — И мы их под-
держали. Сама по себе идея 
трамвайной линии — очень 
хорошая, но ее маршрут 
надо скорректировать. Жи-
тели хотят тишины — чтобы 
под окнами не стучали 
трамваи.
Депутаты, ссылаясь на 
мнение жителей, уже от-
правили предложение 
о переносе трамвайной 
линии в окружную градо-
строительную комиссию 
и мэрию. Мнение жителей 
власти должны учесть. 

Учтут 
мнение 
каждого 

26 мая 2017 года. Муниципаль-
ный депутат района Чертаново 
Южное Григорий Ковешников 
общается с местной жительни-
цей Риммой Брылевой. К депу-
тату часто обращаются по воп-
росам благоустройства 

МУНИЦИПАЛЬНАЯ 
ВЛАСТЬ

о том, какие вопросы решают 
депутаты на территории 

Южного округа 

Продолжаем рубрику

Тематический поезд посвящен грядущему фестивалю 
«Времена и эпохи».
Поезд запустили на прошлой неделе от станции «Сокол». 
Официальный портал мэра и правительства Москвы 
уточняет, что в первый день с пассажирами проехались 
реконструкторы в доспехах, фраках и костюмах поза-
прошлого века.
— Пять вагонов посвящены основным историческим 
эпохам — Античности, Средневековью, XVII–XX векам, 
три вагона со смежными эпохами, — рассказала «Юж-
ным горизонтам» Анастасия Бобровских, руководитель 
отдела внешних связей, маркетинга и рекламы агент-
ства «Ратоборцы».
На стенах поезда разместили информационные заметки 
с историческими фактами.
АНАСТАСИЯ ОСТРОВКОВА 
okruga@vm.ru

Состав столичного метрополитена с античным 
и средневековым убранством запустили на За-
москворецкой линии. 

На поезде истории 
по рельсам и тоннелям 

НИКИТА 
МИРОНОВ  
okruga@vm.ru 

Участие в городском кон-
курсе «Скворечник для 
моей школы» приняли 
55 учебных заведений Мо-
сквы. Всего же было заявле-
но свыше 230 те-
матически рас-
крашенных до-
миков для птиц.
Оформлением трех скво-
речников, которые пред-
ставляли учреждения, за-
нимались ученики 3 «А» 
класса школы № 947. Они 
с помощью акварели при-
дали им веселый внеш-
ний вид.
— Скрупулезная работа, 
которую выполняли наши 
ребята, учит, помимо все-
го прочего, внимательно-
сти и концентрации, — 
рассказывает замдиректо-
ра школы № 947 Марина 
Кузина. 
По словам Марины Юрьев-
ны, посмотреть на готовую 
работу можно во дворе 
школы: именно там их раз-
весили после того, как от-
правили фотографии на 
конкурс. 
— Для нас принципиально 
было увлечь детей чем-то 

интересным, — продолжа-
ет замдиректора. — Поэто-
му то, что мы заняли дале-
ко не лидирующие пози-
ции в конкурсе, нас не тре-

вожит. Главное, 
чтобы ребятам 
было интересно. 
Каждый скво-

речник по-своему уника-
лен. Так, один из них 
оформлен в стиле русской 
бани. 
КИРИЛЛ БОРИСКИН 
okruga@vm.ru

Ученики 3 «А» класса школы № 947 из Бирю-
лева Восточного участвовали в конкурсе: рас-
писывали красками скворечники. 

Конкурс лучших 
скворечников 

29 мая 2017 года. Марина Кузина, заместитель директора шко-
лы № 947, на рабочем месте

Марина Кузина в насто-
ящее время занимает 
должность заместите-
ля директора школы 
№ 947. Окончила Мо-
сковский областной пе-
дагогический институт 
им. Крупской. Награж-
дена грамотой Мини-
стерства образования, 
медалями «В память 
850-летия  Москвы», 
«Отличник народного 
просвещения». 
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РЕВИЗОР
Общегородская природоохранная акция 
«Батарейки, сдавайтесь!» стартовала 1 июня. 
Принять участие в ней могут все желающие 
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В редакцию обратился житель 
Варшавского шоссе Николай Пе-
тров с жалобой на то, что под ок-
нами его дома образовалась 
свалка строительного мусора. 
Горы бетонных плит с каждым 
днем все выше. Корреспондент 
«ЮГ» выехал на место.
С Николаем Петровым осматри-
ваем территорию. Значитель-
ную часть этого земельного 
участка занимают складские по-
мещения. В корпусах, обозна-
ченных как «владение 170», со 
слов жителя, хранятся неисполь-
зованные стройматериалы.  
В самом центре прямоугольного 
участка — картина совсем не-
приглядная. Сваленные доски 
вперемежку с бетонными плита-
ми — лишь малый штрих к обще-
му беспорядку, царящему здесь. 
Посредине стоит бытовка. Ох-
ранник из нее появляется сразу.  
— Зовите Борисом, — говорит 
мужчина. — Работаю в «КПК-
Строй». Прокладывали тепло-
трассу, а мусор... Сегодня заезжа-
ет фирма, которая его вывезет. 
Но признаков того, что здесь ве-
лись какие-либо земельные ра-
боты, я не заметил. Прошу дать 
мне телефонный номер руковод-
ства строительной фирмы. 
— Да не положено, — замялся 
Борис, но все же набрал номер 
своего начальства и протянул 
мне трубку. 
Голос в телефоне представился 
начальником участка Андреем 
Головневым, объяснившим мне, 
что «КПК-Строй» отвечает лишь 
за проектную документацию, 
а к мусору отношения не имеет. 
Как удалось выяснить, участок 
площадью 49 960 квадратных ме-

тров предоставлен в аренду для 
эксплуатации строений склад-
ского и гаражного назначения. 
И шестая его часть (чуть более 
800 квадратных метров) превра-
тилась в обычную свалку мусо-
ра — строительного и бытового.
— За подобное нарушение дол-
жен налагаться штраф, — пояс-
нил ветеран МВД, юрист Васи-
лий Крячко. — Физическим ли-
цам — от 1 до 3 тысяч рублей, 
должностным — от 10 до 30 ты-
сяч рублей и юридическим — от 

50 до 150 тысяч рублей. В столи-
це действует Закон «О земле-
пользовании в городе Москве». 
По нему землепользователь 
участка обязан не допускать за-
хламления территории.
На момент подписания номера 
двор возле домов на Варшавском 
шоссе все еще был завален стро-
ительным мусором. Префектура 
Южного округа уже разбирается 
в ситуации. 
Продолжение «Ревизора» читай-
те в ближайших номерах «ЮГ». 

Окна с видом 
на свалку 

23 мая 2017 года. Николай Петров показывает свалку мусора, которым ему 
каждый день приходится любоваться из окна своего дома

Стандартная коммунальная исто-
рия — читательницу «ЮГ», прожи-
вающую в Востряковском проез-
де, 1, корп. 1, в районе Бирюлево За-
падное оставили без горячей воды. 
Причина: в  квартире ниже этажом 
прорвало трубу, а ее владельцы от-
были далеко и надолго. «Сантехни-
ки, — пояснила Вера, — стояк с во-
дой в подвале перекрыли и объяс-
нили, что больше ничем жильцам 
не могут помочь». Вопрос — что де-
лать в такой ситуации?
Ответ простой — надо обратиться 
в ГБУ «Жилищник» района с офици-
альным заявлением (в двух экзем-
плярах) и потребовать включить 
воду. Действия коммунальщиков 
в такой ситуации «ЮГ» прокоммен-
тировала Ирина Герасимова, народ-
ный депутат:
— После получения такого заявле-
ния руководство ГБУ в течение трех 
суток ищет владельца квартиры, 
в которой произошел залив. Не най-
дя его, создает комиссию из предста-
вителя ГБУ, участкового инспекто-
ра, понятых и вскрывает квартиру 
(ст. 3, п. 3 ЖК РФ). Определяет место 
протечки, устраняет аварию, закры-
вает квартиру, опечатывает и со-
ставляет акт о ее вскрытии. Все дей-
ствия фотографируются и записы-
ваются на видео для защиты от воз-
можных претензий. По окончании 
этих действий стояк включают, и он 
работает в обычном режиме. Соб-
ственник, обнаружив вскрытие 
квартиры без его ведома, обязан об-
ратиться в ГБУ, где ему все объяснят 
и покажут необходимые документы.

Анатолий Сидоров (Ники-
тич) — один из самых из-
вестных в столице журнали-
стов, пишущих о ЖКХ. 
Присылайте ваши вопросы 
на okruga@vm.ru с пометкой 
«Для Никитича».

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

АНАТОЛИЙ СИДОРОВ
okruga@vm.ru 

Путь к воде 
через квартиру 

По факту наруше-
ния требований зе-
мельного законода-
тельства, а именно 
захламления земель-

ных участков, возбуждено ад-
министративное производство 
по статье 6.9 Кодекса города 
Москвы об административных 
правонарушениях «Захлам-
ление земельных участков». 
Нарушителю выдано пред-
писание, согласно которому не-
обходимо очистить территорию 
от мусора.

МАРИЯ ФИЛАРЕТОВА
пресс-секретарь Государственной 
инспекции по контролю за исполь-
зованием объектов недвижимости 
города Москвы

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

АНДРЕЙ ОБЪЕДКОВ
okruga@vm.ru

Присылайте ваши 
жалобы на электронный 

адрес ug@vm.ru для нашей 
постоянной рубрики 

«Ревизор».
Мы обязательно 
разберемся!

Цель изъятия для государственных нужд объектов недвижимого имущества — освобождение территории 
для строительства объекта: транспортно-пересадочного узла «Лесопарковая».
Изъятие и предоставление компенсации за изымаемые объекты недвижимого имущества будут происхо-
дить в рамках действующего законодательства в соответствии со статьями 49, 56.5, 56.8 Земельного кодекса 
Российской Федерации, статьями 279 и 281 Гражданского кодекса Российской Федерации, статьями 9–11 
и 28 Федерального закона от 05.04.2013 № 43-ФЗ «Об особенностях регулирования отдельных правоотноше-
ний в связи с присоединением к субъекту Российской Федерации — городу федерального значения Москве 
территорий и о внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации».
Границы зон планируемого размещения объектов прилагаются.
Заинтересованные лица могут получить информацию о предполагаемом изъятии земельных участков 
и (или) иных объектов недвижимого имущества для государственных нужд по телефону 8 (495) 957-75-00, 
доб. 55-206, 55-264.
Правообладатели подлежащих изъятию объектов недвижимого имущества, права которых не зарегистри-
рованы, могут подать заявления об учете прав на объекты недвижимого имущества с приложением копий 
документов, подтверждающих права на указанные объекты недвижимого имущества. Такие заявления 
могут быть направлены заказным письмом с уведомлением о вручении в Департамент городского имущества 
города Москвы на имя заместителя руководителя — Прусаковой Наталии Васильевны по адресу: 115054, 
Москва, ул. Бахрушина, 20.

Сообщение об изъятии для государственных нужд 
земельных участков и (или) иных объектов 
недвижимого имущества для целей строительства 
объекта: ТПУ «Лесопарковая» 
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вопросов на эру-
дированность 
содержал «Ин-
теллектуальный 
биатлон», призе-
ром которого ста-
ла команда 
10 «А» класса 
школы № 2017 

учеников сможет 
вместить новая 
школа, которую 
планируется воз-
вести на террито-
рии транспортно-
пересадочного 
узла «Варшав-
ская» 

килограммов 
одежды и обуви 
для малоимущих 
собрали волонте-
ры Центра Святи-
теля Тихона. 
Вещи передадут 
бездомным, пен-
сионерам и мно-
годетным семьям 

ЧЕРТАНОВО 
ЮЖНОЕ

ЧЕРТАНОВО 
ЦЕНТРАЛЬНОЕ

БИРЮЛЕВО ВОСТОЧНОЕ

МОСКВОРЕЧЬЕСАБУРОВО

НАГОРНЫЙ

ДОНСКОЙ

БИРЮЛЕВО ЗАПАДНОЕ  ДАНИЛОВСКИЙ

Жительница дома Анна 
Спиридонова пожалова-
лась 20 мая на портале 
«Наш город» на то, что 
весь подъезд захламлен 
строительными материа-
лами. «С коляской невоз-
можно пройти», — напи-
сала женщина. Ответ 
на обращение поступил 
незамедли тельно. 
— Выполнены работы по 
уборке крупногабаритно-
го мусора, — сообщил на 
портале глава управы 
района Чертаново Юж-
ное Николай Щербаков 
23 мая. — В настоящее 
время подъезд находится 
в удовлетворительном со-
стоянии. 

Члены Совета ветеранов 
района Чертаново Цен-
тральное посетили кон-
церт, приуроченный ко 
Дню славянской пись-
менности и культуры, ко-
торый состоялся на Крас-
ной площади 24 мая. 
Участие в мероприятии 
принял и Патриарх Мо-
сковский и всея Руси Ки-
рилл, который на празд-
ник Кирилла и Мифодия, 
отмечает день своего те-
зоименитства (имени-
ны). Во время концерта 
со сцены для гостей про-
звучали духовные музы-
кальные композиции Ка-
стальского, Чайковского, 
Прокофьева и Свири-
дова. 

Из подъезда дома 
№ 6, корп. 1, по 3-му 
Дорожному проезду 
убрали весь строи-
тельный мусор.

День славянской 
письменности 
и культуры еще на-
зывают Днем Ки-
рилла и Мефодия.

Подъезд 
привели 
в порядок 

Ветераны 
посетили 
концерт 

■ Спортивная зарядка среди жителей рай-
она прошла 25 мая на межшкольном ста-
дионе в Востряковском проезде, возле 
дома 5а. Занятие началось в 12:30. После 

активной разминки участни-
кам предложили упражнения 
на растяжку мышц. За пра-
вильностью  выполнения 
упражнений следил тренер. 

■ Конференция, посвященная образова-
тельным практикам, состоялась в стенах тех-
никума имени Красина 23 мая. Участники 
мероприятия обсудили проекты, которые 

помогли  бы  учащимся 
с 7-го по 11-й класс освоить 
определенные профессии, 
среди которых корректор и ре-
кламщик, отметили в школе.

■ Специалисты «Жилищника» восстанови-
ли освещение на 1-й Радиальной улице. 
Как сообщили жители, на участке погасло 
несколько фонарей. Вечерняя темнота до-

ставляла неудобства пеше-
ходам и автомобилистам. 
Комму нальщики выявили 
неисправность и починили 
фонари. 

120

240

500

При ликвидации последствий урагана, обру-
шившегося на столицу в понедельник, были 
задействованы все районные и окружные 

коммунальные службы в полном составе, в том числе 
более 6 тысяч человек и более 600 единиц техники. 
Наиболее пострадали от стихии районы Донской, 
Нагатино-Садовники, Даниловский, Нагатинский 
затон. В них работы велись в усиленном режиме. 
Алексей Челышев, префект Южного административного округа Москвы 

Открытый турнир по шахматам 2017 учебного года прошел в центре досуга «Личность». 
Самым молодым участником стал пятилетний Лев Ищенко, набравший 1,5 очка. 

Преимущество двух слонов 

28 мая 2017 года. Заместитель директора центра «Личность» Дмитрий Хлестов (справа) показал, как быстро поставить мат 
даже опытному сопернику

Участие в интеллектуальных 
играх, которые состоялись 28 мая 
в центре досуга «Личность», при-
няли 15 юных шахматистов из 
районов Царицыно, Москворе-
чье-Сабурово, Чертаново, Марьи-
но и из Подольска. 
— Мы разделили всех участников 
на две группы — по уровню их ма-
стерства, — рассказала методист-

организатор центра Алина Вахро-
меева. 
Самым юным игроком турнира 
стал пятилетний Лев Ищенко, ко-
торый участвовал впервые и на-
брал 1,5 очка. 
По словам Алины, такие соревно-
вания помогают наладить друже-
ские связи между ребятами из 
разных районов и даже городов. 

Фаворитами турнира стали шесть 
юных шахматистов. В группе 
А почетное первое место доста-
лось Владимиру Мостовому, вто-
рое — Андрею Карлову, третье — 
Никите Юдину. В группе Б золото 
досталось Виктории Спорягиной, 
второе место — Григорию Черед-
нику, третье — Владимиру Вахро-
мееву. 

Наши 
корреспонденты 
рассказывают 
о самых 
интересных 
событиях недели 
на страницах 
газеты 

ЦАРИЦЫНО
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ОРЕХОВОБОРИСОВО 
СЕВЕРНОЕ

ЧЕРТАНОВО 
СЕВЕРНОЕ

ЗЯБЛИКОВО

Центр досуга и спорта «Южный» организовал футбольный тур-
нир среди молодежных команд района.

Звезды нашего двора 
Турнир по футболу «Звезды нашего 
двора» прошел в среду, 24 мая, на 
спортивной площадке центра по 
адресу: ул. Воронежская, 8, корп. 4. 
Команды из представителей Моло-
дежной палаты, активных жителей 
района Орехово-Борисово Южное 
и молодежи соревновались в мастер-
стве владения мячом.
— Футбольные состязания приуро-
чили ко Дню защиты детей, — рас-

сказала методист центра Мария 
Скрипченко. — Мероприятия на-
правлены на подростков, на то, что-
бы они с раннего возраста приобща-
лись к здоровому образу жизни и за-
нятиям спортом. 
Всего участвовали две команды по 
пять человек: один игрок стоял на во-
ротах, остальные «водили» в поле. 
Проигравших не было: каждый полу-
чил подарок в виде памятных грамот. 

ОРЕХОВОБОРИСОВО ЮЖНОЕ

НАГАТИНСКИЙ ЗАТОН БРАТЕЕВО

Чествование самых креп-
ких супружеских пар рай-
она прошло 22 мая. Со-
трудники территориаль-
ного центра соцобслужи-
вания «Орехово» вручили 
благодарственные пись-
ма и подарки супругам, 
которые прожили вместе 
более 50 лет. 
— В торжественной об-
становке пары поздрави-
ла директор центра Елена 
Львовна Коннова, — от-
метили в ТЦСО «Орехо-
во». Мероприятие завер-
шилось концертом дет-
ского танцевального кол-
лектива «Возрождение».

Брачные пары — 
долгожители на-
градили в центре 
соцобслуживания 
«Орехово».

Полвека 
семейного 
счастья 

Мероприятие посвятили 
круглой для центра дате: 
28 мая ему исполнилось 
40 лет. 
— Гостям показали мульт-
фильмы, которые учащи-
еся центра готовили к это-
му дню в рамках конкурса 
«С днем рождения, 
ЦВР!» — сообщила педа-
гог-организатор Марина 
Костерина. По ее словам, 
особое поздравление для 
центра подготовили уче-
ники кадетской школы 
№ 1770, которые показа-
ли красочное дефиле.

Сотрудники Центра 
внешкольной рабо-
ты организовали 
праздник-маевку 
«АРТ-лужайка».

Дефиле 
на день 
рождения 

■ Библиотека № 162 имени Симонова на 
Коломенской улице, 9, стр. 5, отметит за-
крытие музыкального сезона концертом. 
11 июня в библиотеке выступят валтор-

нист  Владимир  Карнаух, 
солист Государственного 
духового оркестра России 
и  концертмейстер  Елена 
Медведева. 

■ Ремонтные работы на Братеевском мо-
сту, который соединяет районы Братеево 
и Марьино, начались 31 мая. Дорожники 
до 31 августа обновят асфальтобетонные 

покрытия. Аналогичные ра-
боты пройдут и на улице Бо-
рисовские Пруды, на участке 
от моста до улицы Алма-
Атинской. 

■ Молодые парламентарии запустили 
фотоконкурс в соцсети Вконтакте. Участ-
ники должны подписаться на новости 
группы, сделать репост записи о конкурсе 

и направить администратору 
фотографию  территории 
района Зябликово или себя 
на фоне района с хештегом 
#ЯлюблюЗябликово.

В июне комиссия по монументальному ис-
кусству рассмотрит вопрос об установке 
памятника писателю Чингизу Айтматову 

в одноименном сквере в Даниловском районе. Ко-
миссия рассмотрит заявку на ближайшем заседа-
нии, если будут вовремя получены все заключения. 
Этот памятник установят в рамках договоренностей 
президентов России и Киргизии. 
Игорь Воскресенский, председатель городской комиссии по монументальному искусству 

Подготовили  КИРИЛЛ БОРИСКИН, 
АННА НИКУЛЬНИКОВА okruga@vm.ru

25 мая 2017 года. Директор ГБОУ «Лицей № 507» Владимир Жданов (в центре) пожелал выпускникам Кириллу Мамалиге 
и Анастасии Ждановой удачи на предстоящих экзаменах 

Традиционно последние звонки 
гремят 25 мая. Праздник, посвя-
щенный окончанию учебного 
года, собрал в актовом зале учени-
ков 11-х классов, их родителей 
и руководство лицея. 
Пасмурная погода и дождь, каза-
лось, никак не повлияли на настро-
ение пришедших. Школьники сто-

яли с цветами, которые они приго-
товили для своих преподавателей 
и классных руководителей. 
От традиций школы отходить не 
стали — открыл праздничный кон-
церт венский вальс в исполнении 
одиннадцатиклассников. 
— Преподавательский состав ли-
цея помогал ребятам в подготовке 

творческих номеров, — рассказал 
директор учебного заведения Вла-
димир Жданов. 
Кстати, лицей № 507 можно на-
звать показательным: учебное за-
ведение вошло в ТОП-50 лучших 
школ России — лицей занял 
17-е место из 14 500 образователь-
ных учреждений страны.

НАГАТИНОСАДОВНИКИ

Как и полагается, последний звонок в лицее № 507 выпускники начали с венского вальса 
и воспоминаний лучших школьных лет. 

Венский вальс для школьного альбома 
■ Сотрудники полиции 
района Царицыно за-
держали 26-летнего 
жителя Москвы за раз-
бойное нападение на 
курьера. Подозревае-
мый вместе с двумя со-
общниками, угрожая 
ножом, пытался ото-
брать три пиццы у по-
терпевшего. 

■ Сотрудники УВД по 
Южному округу взяли 
с  поличным  59-лет-
него  жителя  столи-
цы, который требовал 
у москвички денежные 
средства  в  размере 
250 тысяч  долларов 
США. Вымогатель обе-
щал опубликовать в се-
ти компрометирующие 
материалы, а также гро-
зил физической распра-
вой над потерпевшей 
и ее родственниками. 
Полицейские задержа-
ли подозреваемого во 
время передачи денег. 

■ Автопатруль ОМВД 
России по району Бирю-
лево Восточное задер-
жал на Прохладной ули-
це жителя Московской 
области, подозреваемо-
го в стрельбе. Правоох-
ранители остановили 
машину из свадебного 
кортежа, где и находил-
ся  стрелявший .  Все 
участники  свадьбы 
были доставлены в от-
деление полиции. 

■ Полицейские УВД 
поймали на Липецкой 
улице подозреваемых 
в квартирной краже. 
Ими оказались 25-лет-
ний и 35-летний жители 
Забайкальского края, 
которые похитили из 
квартиры потерпевше-
го на Севанской улице 
крупную сумму денег, 
банковские карты, зо-
лотые ювелирные укра-
шения. Общая сумма 
ущерба составила почти 
полмиллиона рублей. 

Жители юга столи-
цы могут спать спо-
койно, ведь за по-
рядком в округе сле-
дят лучшие поли-
цейские города.

БЕЗОПАСНОСТЬ
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По данным vm.ru

Где вы предпочитаете проводить 
выходные летом? 

67%
На даче 

21% 
В городских 
парках, зеле-
ных зонах

12%
В заведениях 
с кондицио-
нером
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После капитального ремонта и благоустройства в мае открылся Даниловский 
рынок — один из старейших в столице. Торговые ряды стали местом не только 
для покупок, но и для отдыха и досуга горожан. Теперь на рынке можно и по-
есть, и развлечься, и найти свежие фермерские продукты как отечественных, 
так и зарубежных производителей. Общий объем реализуемых на рынке това-
ров — 4900 тонн в год. На территории работают кафе, рестораны, проходят ма-
стер-классы и развлекательные мероприятия. «Южные горизонты» показыва-
ют, как изменился рынок и каков городской стандарт реконструкции. 

Юрта, полная 
деликатесов 

РЫНОК ПОЛУЧИЛ СВОЕ НАЗВАНИЕ 
ОТ РАСПОЛОЖЕННОГО РЯДОМ 
МОНАСТЫРЯ

ИСТОРИЯ

Краеведы уверяют, что торговля непода-
леку от Свято-Данилова монастыря ве-
лась задолго до того, как был построен 
рынок. Здание Даниловского рынка 
было возведено в 1986 году по передо-
вой для того времени технологии. Поме-
щение Даниловского рынка — все 
8,4 тысячи квадратных метров — было 
сделано без каких-либо внутренних пе-
рекрытий. 
До 2014 года рынок принадлежал горо-
ду, однако после был приватизирован 
с обязательным условием капитального 
ремонта и сохранения исторического 
облика. 
За время ремонта была остеклена фасад-
ная часть здания, заменена кровля. В об-
щей сложности владелец вложил в ры-
нок 900 миллионов рублей.

Москва прошла боль-
шой путь по реорганиза-
ции рыночной торговли — 
от Черкизовского рынка 
и «Лужников» до вот тако-

го Даниловского рынка. Здесь соз-
даны первоклассные условия. Ин-
вестор выполнил те обязательства, 
которые были у него перед горо-
дом, и технические задания, кото-
рые были на реконструкцию рын-
ка. И теперь это не просто рынок, 
но и место общения людей, хоро-
шие фудкорты, место, где проходят 
мастер-классы. Так что сюда прият-
но прийти и получить качественную 
продукцию. Я надеюсь, что такие 
рынки будут популярны у моск-
вичей. 
После того как мы убрали незакон-
ные контейнерные рынки, стало 
ясно, что цивилизованные форма-
ты торговли — капитальные рынки 
и ярмарки — имеют отличные пер-
спективы в Москве. В этом году в го-
роде будет работать более 200 ры-
ночных площадок для торговли 
свежим продовольствием.

СЕРГЕЙ СОБЯНИН
мэр Москвы

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Даниловский 
рынок — 

один из символов 
Южного округа 

и один из крупнейших 
на территории столицы. 

Всего летом будут 
работать 200 рынков 
и ярмарок шаговой 

доступности 

Барная стойка 
За барной стойкой посетители могут попро-
бовать различные прохладительные напитки 
и коктейли. На выбор предлагается самый 
широкий ассортимент напитков и блюд 
со своим индивидуальным вкусом. 

Вывески 
Вместе с внутренним устройством рынка 
в нем обновилась и навигация. Указате-
ли сориентируют, какие товары в какой 
части рынка можно купить и как быстрее 
дойти до нужного прилавка. 

Обновление изнутри 
При реконструкции рынка 
обновили стяжку пола, 
добавили укрепляющие 
конструкции, поменяли 
электрооборудование 
и освещение, обустроили 
антресоль торгового зала, 
смонтировали новое торго-
вое оборудование, сделали 
декоративную отделку 
лестниц, новые санузлы, ду-
шевые и раздевалки для со-
трудников.

Секции для продуктов 
Из центра, где расположены рыбные 
прилавки, кругами расходятся зоны 
с самыми разными товарами, в том 
числе мясом и зеленью. Всего на рын-
ке 260 торговых мест.

Товары на любой вкус 
На Даниловском рынке можно 
приобрести товары отечествен-
ных и зарубежных производи-
телей: овощи, фрукты, специи, 
сухофрукты, бакалею, мясо, 
рыбу, молоко, цветы.

Это еще не все 
На инфографике представлена только 
часть обновленного Даниловского рын-
ка. Мы создали собирательный образ 
настоящих торговых рядов под бетон-
ным куполом. Увидеть рыночную тор-
говлю высоких столичных стандартов 
лучше всего на месте. 

Охлаждение 
Прилавки оборудованы совре-
менными холодильными уста-
новками, которые позволяют 
продуктам не портиться долгое 
время. На рынке представлена 
замороженная и охлажденная 
продукция.

Два уровня 
Весь рынок поделен на два 
уровня. На первом расположены 
торговые ряды, на втором — 
зона общественного питания 
и площадки для мероприятий 
и мастер-классов. Работают 24 ре-
сторана и кафе. Посетители могут 
отведать блюда народов мира. 
Здесь же организована служба 
доставки. Регулярно проводятся 
гастрономические фестивали, 
лекции о здоровом питании, 
кулинарные мастер-классы и дру-
гие культурные и развлекатель-
ные мероприятия.

Печь 
В центре рынка по проекту ре-
конструкции расположена печь. 
На ней шеф-повара могут приго-
товить для посетителей свежую 
рыбу или мясо. Печь придает 
рынку сходство с огромной 
юртой.

ПЛАНСХЕМА ДАНИЛОВСКОГО РЫНКА ВИД СВЕРХУ
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Ученик школы № 991 Матвей Коньшин победил 
в одной из номинаций конкурса рисунков 
на асфальте «Москва для жизни, для детей!» 
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На днях в отделе полиции 
района Орехово-Борисово 
Северное наградили благо-
дарственным письмом 
местного жителя Сергея Ку-
лажина за помощь в поимке 
подозреваемого. Корре-
спонденты «Южных гори-
зонтов» встретились с геро-
ем и выяснили все подроб-
ности. 
Программист Сергей Кула-
жин ждет нас у себя в офисе. 
Найти его в другом месте 
практически нереально — 
все дни молодой человек 
проводит на работе. Один 
раз впервые за долгое время 
выехал прогуляться на ма-
шине, да и то — сразу 
в историю попал. 

— Проезжал с мамой мимо 
усадьбы Царицыно и заме-
тил человека, разбивающе-
го  стекло автомобиля, — 
рассказывает он. 
Сергей даже думать не 
стал — остановил машину, 
выскочил и помчался за во-
ром.  Заметив его, вор бро-
сился наутек. Впрочем, у Ку-
лажина хватило сил до-
гнать его, повалить на зем-
лю и связать руки брючным 
ремнем. Мама тем време-
нем вызвала полицию.  
Пойманный преступник 
оказался матерым рециди-
вистом: по словам сотруд-
ников полиции, он только- 
только вышел на свободу из 
очередного заключения. 
— Пока ждали наряд, он 
все жаловался, что денег на 
еду не хватает, — говорит 
Кулажин. — Но речь  парня 
была довольно бессвязной, 
у него были сужены зрачки, 
поэтому я понял, что не 
хватает ему не столько на 

еду, сколько на наркотики. 
Кроме того, он довольно 
молод, и, если честно, я не 
вижу ни одной причины, 
почему он не мог зарабо-
тать себе на хлеб честным 
путем. 
Сам Сергей работает 
с 18 лет,  мечтает в ближай-
шем будущем начать соб-
ственный бизнес, поэтому 
логика преступника приво-
дит его в недоумение.
— Окрестности станции 
метро «Царицыно» имеют 
дурную славу, — поясняет 
он. — Полицейские расска-
зали, что там в среднем по 
три ограбления в неделю 
происходит. Судя по тому, 
что он пришел именно 
туда — это далеко не слу-
чайная кража. 
Спустя время молодой че-
ловек осознал, каковы мог-
ли быть последствия у его 

поступка, если бы преступ-
ник оказался, к примеру, не 
один или прихватил с собой 
оружие. 
— Жена упрекнула меня 
в том, что я забыл  о нашей 
годовалой  дочке, — улыба-
ется он.  — А друзья, посме-
иваясь, спросили, стоил ли 
этот подвиг порванных 
брюк, поцарапанной маши-
ны и нервов близких. 
Но сам Сергей подвигом 
свой поступок абсолютно 
не считает. 
— Есть нарушение, есть  же-
лание пресечь его, — объяс-
няет он. — И, естественно, 
ни о каких подвигах речи 
не идет. Это гражданский 
долг.
А что до друзей, то тут моло-
дой человек уверен, что они 
просто по-доброму его под-
калывают. И что, окажись 
они в  подобной ситуации, 
любой из них, не задумы-
ваясь, поступил бы точно 
так же.

Поступок 
настоящего 
мужчины 26 мая 2017 года. Житель Орехова-

Борисова Северного Сергей Кула-
жин не считает свой поступок под-
вигом: помешать вору совершить 
преступление — это долг 

Владельцы небольших лета-
тельных аппаратов должны 
провести дроны через са-
мые разные препятствия — 
через кольцо или предельно 
близко от земли — «на бре-
ющем» полете и не задеть 
ее. Побеждает тот, кто бы-
стрее всех и без падений 
пролетит всю трассу.
— Гонки очень уж похожи 
на компьютерную игру, — 
признается один из участ-
ников Владимир Мещеря-
ков. — Есть несколько пре-
пятствий, их надо преодо-
леть и не упасть.
Вход посторонним на про-
сторную площадку рядом 

с парком запрещен. Техника 
безопасности строго соблю-
дается. Все гонщики — в спе-
циальных очках, и даже су-
дьи за полетом наблюдают 
в защитных касках.
— Этот вид спорта очень 
молодой, — рассказывает 
организатор соревнований 
Владимир Голубев. — Пер-
вые международные сорев-
нования прошли в прошлом 
году в Дубае, и наша рос-
сийская сборная взяла 
бронзу.
По словам Голубева, на всех 
соревнованиях требования 
к дронам разные. На этом 
турнире ограничение было 

только одно — по количе-
ству двигателей. Их должно 
быть четыре.
Сергей Белаш собрал свой 
дрон буквально за день до 
соревнований. Интересу-
юсь у парня, насколько до-
рогое это удовольствие — 
запускать в небо неболь-
шую летающую машину. 
— Недешевое. Правда, все 
детали для дрона можно за-
казать по интернету — это, 
конечно, упрощает дело. 
И летать, к сожалению, 
можно не везде, — вздыхает 
Сергей. 
Соревнования проходили 
при поддержке ДОСААФ 

и Федерации авиамодель-
ного спорта.
— Приятно, что ДОСААФ не 
остается в стороне от таких 
мероприятий, — отметил 
глава управы района Черта-
ново Центральное Влади-
мир Михеев, который тоже 
наблюдал за соревнования-
ми. — Получился настоя-
щий праздник! Мы также 
организовали для участни-
ков турнир по сбору-разбо-
ру автомата, почти все его 
успешно прошли. В тире мо-
лодые люди тоже показали 
хорошие результаты.
СЕРГЕЙ ШАХИДЖАНЯН
okruga@vm.ru

27 мая на улице Красного Маяка, что в Чертанове Центральном, прошел первый Всероссийский кубок по гонкам дронов — управлению беспилотными 
летательными аппаратами. Соревнования проходят под эгидой Федерации авиамодельного спорта России, а также при поддержке Государственной 
думы РФ и ДОСААФ России. На кордодроме побывал корреспондент «Южных горизонтов».

Гонки дронов напоминали компьютерную игру 

27 мая 2017 года. Сергей Белаш готовит дрон к полету 

Несмотря на подколки друзей, 
Сергей уверен: любой из них 
поступил бы точно так же 

ВИКТОРИЯ 
ФИЛАТОВА
okruga@vm.ru
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Танцевальный коллектив гимназии «Ника» 
завоевал пять призовых мест на фестивале-
конкурсе «Сделано в России» 
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24 мая в столице прошел 
ежегодный общегородской 
конкурс «Супердедушка 
Москвы-2017». На соревно-
вании Южный округ пред-
ставлял самый спортив-
ный пенсионер района 
Братеево Николай Савиц-
кий. Он принял участие 
в матче по футболу, ответил 
на технические вопросы 
о мотоцикле и приготовил 
пасту, мороженое и чай. 
В этом году за звание супер-
дедушки в финале боролись 
34 участника. Николай Са-
вицкий не стал победите-
лем в общем зачете, зато 
с его помощью на футболь-
ном поле команда «Рысаки» 
заняла первое место. 

ДВИЖЕНИЕ  СИЛА
— Каждое утро я начинаю 
с зарядки и занимаюсь по 
полтора-два часа, — при-
знается Николай Александ-
рович. 
32 года в армии оставили  
след в жизни Николая. Спор-
тивная подготовка даже 
в солидном возрасте оста-
лась на хорошем уровне.
— Для меня спорт — важная 
и необходимая часть жиз-
ни, — говорит Савицкий.
До армии Николай работал 
в шахте. Позже служил 

Так живет супердедушка 

Позвоните по телефону
горячей линии 
и подтвердите, 
что еженедельно 

получаете газету. Если вам 
не принесли

      очередной номер — 
звоните

Гарантия 
доставки 
газеты

499 
5570400
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в бронетанковых войсках, 
был инженером по ремонту 
и эксплуатации гусеничной 
танковой техники. Любовь 
к армии перешла к нему по 
наследству от родителей. 
— Они очень ценили воен-
нослужащих, и это переда-
лось мне, поэтому и решил 

связать жизнь с военным де-
лом, — говорит Савицкий. 
Отсюда и боевой спортив-
ный дух Николая Алексан-
дровича. По футбольному 
полю даже в забавном ко-
стюме сумоиста он бегает 
с завидной легкостью. 
В свои 76 лет Савицкий даст 
фору молодым.  

УЖИН ДЛЯ СЕМЬИ
Группа поддержки у Нико-
лая большая — коллеги, со-
трудники ТЦСО «Братеево» 
и, конечно, семья. Живет он 
с двумя сыновьями, Евгени-
ем и Александром, невест-
кой Аленой и внучкой Ана-
стасией. С сыном часто ез-
дит на дачу, помогает ему 
в огороде и по строитель-
ству. Домашние посидел-
ки — любимое дело для Са-
вицкого. 
— Это, конечно, нечасто 
у нас бывает, но если соби-
раемся вместе, то всегда хо-
рошо проводим время. А так 
все работают, постоянно 
заня ты, — поделился наш 
герой. 
За большим столом хоть 
и редко, но семья собирает-
ся. Николай часто участвует 
в приготовлении вкусного 
ужина, а благодаря конкур-
су «Супердедушка» он те-
перь знает рецепт итальян-
ских макарон с грибным со-
усом из шампиньонов. 
— Домашним обязательно 
приготовлю это блюдо, 

очень вкусно получилось. 
Я еще мороженое им сделал 
бы, но где взять сухой 
лед? — рассказывает Нико-
лай Александрович. 
На конкурсе все было под-
готовлено заранее. Супер-
дедушка из Братеева хоть 
и в первый раз, но уверенно 
готовил мороженое: сироп, 
молоко и сливки в равных 
долях добавил в миску 
и с усердием смешивал в су-
хом льду. Пять минут нелег-
кой работы, зато какой 
вкусный результат!

ВАЖНАЯ ПЕРСОНА
У самого Николая Алексан-
дровича тоже мало свобод-
ного времени. Он с головой 
ушел в общественную дея-
тельность. 
— Я являюсь обществен-
ным советником главы 
управы района Братеево, 
членом совета ДОСААФ, об-
щественной организации  
бывших военнослужащих 
«Марс-Меркурий»  и пер-
вичной организации вете-
ранов Братеева, — перечис-
ляет свои многочисленные 
должности Савицкий. 
Николай Александрович 
и школы посещает с урока-
ми патриотического воспи-
тания.  
— Когда я выступаю в шко-
лах, я всегда благодарю пе-
дагогов, потому что они 
вкладывают в нас душу и де-
лают нас людьми. 

Николай Александрович 
поделился с «ЮГ» сво-
ими правилами жизни, 
которым следует.
■ Преодолевая трудно-
сти, мы крепчаем
■ Спешите делать добро 
■ Делай как я, делай 
лучше, чем я 
■ Ни дня без спорта

МОЙ ДЕВИЗ

24 мая 2017 года. Братеевский супердедушка 
Николай Александрович Савицкий (2). Даже 
в неуклюжем и громоздком костюме он мо-
жет дать фору молодым футболистам-люби-
телям (1) 

1

2

МАРЬЯНА 
ШЕВЦОВА   
m.shevtsova@vm.ru 
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На балконе Взрослой библиотеки 
культурного центра ЗИЛ открылась 
летняя читальня 
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Окончился учебный год, на-
чались летние каникулы. 
Педиатры выдают справки 
в летние оздоровительные 
учреждения и вспоминают 
зиму с ее эпидемиями 
и прививками. Главный 
врач детской поликлиники 
№ 91 Елена Рогова расска-
зала «Южным горизонтам», 
как сейчас работает мос-
ковская педиатрия, и по-
делилась советами, как 
остаться здоровыми летом.
Можно сказать, что про-
шедший эпидемический се-
зон прошел без особых 
сложностей. Елена Рогова 
считает, что большую роль 
сыграла кампания в СМИ, 
которую развернули мос-
ковские власти.
— Вакцинация против 
гриппа прошла успешно, — 
говорит она. — У людей ме-
няется менталитет. Они го-
товы проводить профилак-
тику, а не тратить средства 
на лечение.
Педиатры внимательно 
следят за эпидемией кори, 
которая разворачивается 
вблизи российских гра-
ниц, особенно в Румынии 

и сопредель ных странах. 
Корь — болезнь коварная, 
крайне заразная и опасная 
своими осложнениями.
— Три года назад в Москве 
вспыхнула корь, — расска-
зывает Елена Рогова. Боль-
ной ребенок тогда присут-
ствовал на большом празд-
нике. От него заразились 
52 человека. Трудность 

была в том, что люди при-
ехали из разных районов. 
Этот очаг мы подавили. 
В этом году в Южном округе 
случаев кори не зарегистри-
ровано.
Однако педиатры не рас-
слаб ля ют ся. По словам Еле-
ны, отказы от прививок не 
уменьшаются. И главная 
причина — религиозные 
убеждения. А вот отказы от 
незнания или ложных стра-
хов почти сошли на нет.
Однако вакцинация, эпиде-
мия ОРВИ на некоторое 
время потеряли свою остро-

ту. Наступает лето, время 
каникул и отпусков.
— Летом дети болеют так 
же, как и зимой. Только на 
первый план выходят ки-
шечные инфекции, — рас-
сказывает Елена Рогова.
Нужно избегать перегрева-
ния, которое чревато тепло-
вым ударом. Дети должны 
обязательно носить голов-

ные уборы. К солнцу нужно 
привыкать постепенно, что-
бы не обгореть. Пить доста-
точно воды. Если вы поеха-
ли на море, нужно следить, 
чтобы ребенок не заглаты-
вал при купании воду — 
морскую и из бассейна. Осо-
бое внимание надо обра-
тить на питание. Все только 
свежее, хорошо промытое. 
И не стоит покупать еду на 
пляже. Берегите себя!

29 мая 2017 года. Главврач 
детской поликлиники № 91 
Елена Рогова 

Солнечная 
закалка 
на целый 
год 

Не стоит стараться во что 
бы то ни стало накормить 
больного ребенка. При 
высокой температуре 
человек отказывается от 
тяжелой пищи. В первые 
дни заболевания можно 
поить некрепким чаем, 
морсами. Нельзя давать 
свежевыжатые соки. Как 
только у ребенка начина-
ет восстанавливаться ап-
петит, можно давать су-
пы, жидкие каши, фрук-
ты (лучше запеченные), 
картофельное и овощное 
пюре, йогурты.

НА ЗАМЕТКУ

Детям следует носить головной 
убор и пить больше воды 

Страницу подготовила ОЛЬГА РЕДИЧКИНА okruga@vm.ru

Врач аллерголог-иммунолог Зарема Окроуати рассказал 
«ЮГ», как свести к минимуму проявления аллергии.
Основная причина аллергического ринита — пыльца. 
Она попадает на слизистую оболочку носа, и иммунная 
система начинает вырабатывать против него антитела. 
Всему виной гормон гистамин, который у аллергиков 
появляется в большем, чем обычно, количестве.  
В сезон пыления нужно соблюдать следующие правила. 
Стараться меньше выходить из дома в ветреную погоду 
и по утрам, когда концентрация пыльцы в воздухе мак-
симальна. Меньше всего ее после дождя. Одежду нужно 
часто стирать, после возвращения домой умываться, 
промывать нос и полоскать горло.  
А что делать тем, кто не переносит солнце? Аллергиче-
ская крапивница появляется буквально везде, куда по-
пали солнечные лучи. К сожалению, в таком случае с по-
ездками в жаркие страны придется распроститься. Да 
и в средней полосе стоит предпринять меры предосто-
рожности: использовать защитные кремы, носить на 
солнце закрытую одежду. Врач посоветует, какие сред-
ства нужно принимать, если симптомы аллергии все же 
появились. 

Через несколько недель начнется цветение 
злаковых трав. Но это не все: многие страдают 
от аллергии на солнце. 

Аллергия отменяется 

В 2014 году в госпитале за-
кончился капитальный ре-
монт. Сейчас это современ-
ное, оборудованное по по-
следним стандартам меди-
цинское учреждение, на 
базе которого работают 
университетская клиника 
совместно с кафедрой че-
люстно-лицевой хирургии 
Российского национального 
исследовательского меди-
цинского университета 
имени Н. И. Пирогова и ка-
федра челюстно-лицевой 
хирургии Московского госу-
дарственного медико-сто-
матологического универси-

тета имени А. И. Евдоки-
мова.
Госпиталь был выбран кли-
нической базой неспроста. 
Сюда стекаются самые 
сложные пациенты с остры-

ми и хроническими гнойно-
воспалительными заболева-
ниями и опухолями челюст-
но-лицевой области и шеи, 
с посттравматическими де-
формациями и дефектами 
лица и лицевого скелета, 
с заболеваниями слюнных 
желез. Превращение госпи-
таля в серьезную научную 
и клиническую базу — во 
многом заслуга его главвра-
ча, профессора, заведующе-
го кафедрой челюстно-лице-
вой хирургии и стоматоло-
гии стоматологического фа-
культета РНИМУ им. 
Н. И. Пирогова Виктора 
Бельченко (на фото). 
— В настоящее время нами 
проводится работа по усо-
вершенствованию и вне-
дрению высокотехнологич-
ных методик стабильного 
остеосинтеза при лечении 
повреждений костей лица 
и их последствий в области 

нижней челюсти, костей 
средней зоны лица: глазни-
цы, носа, скуловых дуг, — 
рассказывает главный 
врач. — Сложнейшие опе-
рации стали возможны при 
появлении у нас уникаль-
ных диагностических воз-
можностей — спирального 
компьютерного томографа 
нового поколения.
Другое перспективное на-
правление — развитие ма-
лоинвазивной стоматоло-
гии. В его основе лежит 
принцип ранней диагно-
стики. Он дает возмож-
ность лечить зубы при ми-
нимальном травмирова-
нии здоровых тканей зуба. 
Для этого в мире применя-
ются достижения новей-
ших технологий и уникаль-
ные стоматологические ма-
териалы. Все они стали до-
ступны в госпитале для ве-
теранов войн.

Московский челюстно-лицевой госпиталь для ветеранов войн был открыт в первые месяцы Вели-
кой Отечественной войны. За 4 года в госпитале прошли лечение более 10 000 раненых, свыше 
70 процентов которых вернулись в строй. 

Один 
госпиталь, 
две 
кафедры 
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ДЫНЯ ВЬЕТНАМСКАЯ
Насыщенно-оранжевая с многочисленными желтыми полосками, похожая на маленькие загоре-
лые арбузы. Мякоть кремовая, сильно ароматная, маслянистая и очень сладкая. Масса одной дыни 
до 250 граммов. Благодаря скороспелости эта дыня вызревает даже в короткое северное лето, особенно 
если прищипывать побеги после образования завязей. Подходит для выращивания в открытом грунте 
и теплицах.

15ДАЧА
Турнир «Московская сабля-2017» пройдет 
на малой и тренировочной аренах «Парка 
Легенд» с 2 по 4 июня 
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Карапуз 
пузатый, 
вкусный, 
полосатый 

ДЫНЯ СНЕЖОК F1
Очень ранний гибрид дыни — пе-
риод созревания 22 дня от начала 
цветения. Плоды овально-груше-
видной формы с белоснежной ко-
журой. Мякоть очень нежная, бе-
лого цвета, ароматная и сладкая. 
Масса плодов 350–400 граммов. 
Рекомендуется для выращивания 
в открытом грунте, в том числе 
с применением временных пле-
ночных укрытий. Для получения 
сверхранней продукции можно 
выращивать в теплицах.

АРБУЗ СОЛНЦЕ 
ПАВЛОДАРА F1
Новейший суперурожайный 
гибрид. Среднеспелый, 
подходит для выращивания 
в открытом грунте и под вре-
менными пленочными 
укрытиями. Плоды округлые, 
массой 3–4 кг. Мякоть ярко-
желтая, нежная, зернистая, 
очень сладкая и сочная.

АРБУЗСОЛНЦЕ
ПАВЛОДАРА F1
Новейший суперурожайный 
гибрид. Среднеспелый, 
подходит для выращивания 
в открытом грунте и под вре-
менными пленочными
укрытиями. Плоды округлые, 
массой 3–4 кг. Мякоть ярко-
желтая, нежная, зернистая,
очень сладкая и сочная.

6 новинок 
мини-
бахчевых 

Вырастить на своем участке 
эти сладкие ягоды — арбуз 
и дыню — не сложно. Важно 
знать некоторые хитрости. 

СВОИ ПРИГОТОВЛЕНИЯ
Как ни странно, из всех бах-
чевых культур семена арбу-
за — самые трудновсхожие. 
Поэтому сначала семена по-
гружают в соленую воду. 
Также до посадки посевной 
материал нужно прогреть 
в течение 3–4 часов при 
температуре до 55 °C, а за 
сутки — замочить в теплой 
воде. Это ускорит проращи-
вание, а заодно активизи-
рует у будущих ростков до-
полнительные силы.
В южных районах бахчевые 
можно высаживать в откры-
тый грунт семенами. В на-
ших условиях стоит вы-
брать рассадный способ 
и выращивать культуру под 
укрывным материалом: 
в теплице или под пленкой. 
Лучше всего сажать семеч-
ки в торфяные горшочки 
(так при пересадке на участ-
ке не повредятся корни). 

ЧТО ДЕЛАТЬ ДАЛЬШЕ
Грунт для бахчевых должен 
состоять из равного количе-
ства перегноя, дерновой 
земли, торфа. Семена за-
глуб ляют на 3–4 сантиме-
тра, до появления всходов 
горшочки укрывают плен-
кой и создают температуру 
не ниже 20–25°C, в ночные 
часы она может снижаться 
до 18°C. Когда покажутся 
ростки, рассаду переносят 
в прохладное помещение. 
При температуре 17–18°C 
рассаду держат до 4 суток — 
так вы получите крепкие 
ростки и не допустите их 
вытягивания. Затем днев-
ную температуру 22–25°C 
возвращают. Поливают те-
плой водой, стараясь не по-
падать при этом на листья. 
Через неделю после появле-
ния ростков рассаду под 
корни подкармливают со-
держащим азот и фосфор 
удобрением. За неделю 
до пересадки бахчевые нуж-
но закалить — рассадные 
ящики выставляют на от-

крытый воздух сначала 
на 2–4 часа, затем время по-
степенно увеличивают. 
В начале июня рассаду вы-
саживают на грядки.

РАСТУТ ТУТ НЕ ВСЯКИЕ
Одним из главных залогов 
успешного выращивания 
бахчевых является место их 

«постоянного прожива-
ния». Участок должен быть 
хорошо освещен и закрыт 
от холодных ветров. Луч-
шая почва для бахчевых 
культур — легкая, плодо-
родная и рыхлая. Идеаль-
ными предшественниками 
для бахчевых являются бо-
бовые и крестоцветные 
культуры. Грунт нужно 
подгото вить — внести 
24–35 граммов сульфата 
аммония, 40–45 граммов 
суперфосфата, 15–25 грам-
мов калийных удобрений. 
В увлажненные лунки с ин-
тервалом 1–1,5 метра выса-

живают по 1–2 растения 
так, чтобы над уровнем по-
чвы оставались семядоль-
ные листья. После посадки 
грядку мульчируют песком, 
а растения укрывают от 
солнца. В первую неделю 
бахчевые поливают только 
теплой водой.

БЕЗУСЛОВНЫЕ УСЛОВИЯ
Арбузам и дыням нужны 
тепло, свет, влажность 
и ваша любовь. Помните, 
арбузы и дыни — это мини-
мум 85 процентов жидко-
сти в «живом весе», а зна-
чит, они любят водичку. 
И несмотря на то что поли-
вы должны быть нечастые, 
они обязаны быть обильны-
ми. Когда ягоды нальются 
и начнется их созревание, 
поливают реже, а потом 
и вовсе прекращают — что-
бы вкус у мякоти был насы-
щеннее. 
Также бахчевые любят удо-
брения. Питание вносят 
в специальные бороздки на 
расстоянии 15–20 сантиме-
тров от кустов. График под-
кормок включает три этапа, 
в ходе каждого на один куст 
нужно будет примерно два 
литра жидких удобрений. 
Первый этап — спустя неде-
лю после высадки в грунт. 
Бахчевые поливают раство-
ром из десяти литров воды, 
40–50 граммов суперфос-
фата, 30–35 граммов суль-
фата аммония и 15–20 грам-
мов солей калия. Когда нач-
нется активный рост пле-
тей, растения должны полу-
чить вторую подкормку — 
уменьшенную порцию 
(вдвое) этих же «ингреди-
ентов». А как только начнут 
формироваться завязи, бах-

чевые снова подкармлива-
ют: на десять литров воды 
берут 20–25 граммов суль-
фата аммония, 10 граммов 
суперфосфата и 35 граммов 
калийных солей. Снижение 
доли азотных удобрений 
связано с возможным нако-
плением в мякоти ягод ни-
тратов, а еще этот дефицит 
подтолкнет растения к со-
зреванию.

ВКУСНОЕ РАЗНООБРАЗИЕ
Благодаря селекционерам 
мечты становятся реально-
стью. Уже давным-давно 
выведены холодостойкие 
и теневыносливые бахче-
вые. Более того, в последнее 
время появляется все боль-
ше так называемых порци-
онных арбузов и дынь, то 
есть небольших по размеру. 
Такие мини-ягодки и созре-
вают быстрее. Что касается 
арбузов, они теперь уже не 
только полосатые и глянце-
вые: есть абсолютно чер-
ные и темно-зеленые мато-
вые гибриды. Мякоть также 
может быть не только крас-
ной, но и желтой. Дыни 
внешне тоже могут быть са-
мые разные: белые, желтые, 
в «паутинку», розовые, 
оранжевые и даже красные 
в полоску. Благодаря своей 
миниатюрности плоды, как 
правило, имеют очень тон-
кую кожуру, которую мож-
но чистить как яблоко, что 
позволяет делать очень 
вкусные и ароматные цука-
ты, а также отличное варе-
нье из этих ягод.

Подготовил
ДМИТРИЙ ГАВРИЛОВ 
okruga@vm.ru

ДЫНЯ ПРИНЦЕССА МАРИЯ F1
Раннеспелый (от всходов до со-
зревания плодов 60–70 дней) 
гибрид. Плоды округлые, серо-
зеленые, со сплошной крупнояче-
истой сеткой, массой 1,3–1,5 кг. 
Мякоть насыщенно-оранжевая, 
сочная, сахарная, с мускатным 
ароматом. В наших условиях вы-
ращивается под пленочным укры-
тием в расстил или в теплицах 
на шпалерах.

НАТАЛЬЯ 
БУРЛОВА   
агроном, селекционер

Н
Б
а

В наших условиях арбузы 
и дыни лучше всего 
выращивать рассадным 
способом 

АРБУЗ СКОРОСПЕЛЫЙ САХАРНЫЙ
Скороспелый, высокоурожайный, десертный сорт ар-
буза, для выращивания в пленочных теплицах и в от-
крытом грунте. Плоды шаровидные, черно-зеленые 
массой до 3 кг. Мякоть карминно-красная, нежная, 
зернистая, сочная, сладкая, очень вкусная. Сорт 
устойчив к пониженным весенним температурам.

АРБУЗ ПОНИ РЭД F1
Специальная гибридная линия арбуза 
для выращивания в условиях пониженных 
температур и невысокого освещения. Очень 
скороспелый — вегетационный период 
75–80 дней. Порционные, круглые, весом 
1,2–1,5 кг. Мякоть ярко-красная, сахаристая, 
очень сочная. Многоплодный, до 10–15 пло-
дов на одном растении при регулярных сбо-
рах. Выращивается в теплицах.
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16 ГОСТЬ НОМЕРА
Ученики детской школы искусств 
№ 10 выступили на фестивале 
«Спасская башня детям» 
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5 июня звезда юмористиче-
ского жанра Елена Воробей 
отмечает свое 50-летие. Ро-
дилась она в Белоруссии, 
училась в Ленинграде, а жи-
вет в Москве. Долгое время 
ее постоянным адресом 
в столице был один из домов 
на Варшавском шоссе. Се-
годня на московских афи-
шах она представлена не 
только как юмористка, но 
и как артистка антреприз-
ных спектаклей. С обсужде-
ния одного из них и начался 
разговор с «Южными гори-
зонтами».
Последний ваш спектакль — 
«Мужчина с доставкой 
на дом». Наверняка вы в нем 
выступаете не только в каче-
стве актрисы. 
Да, вы правы. Я там еще 
продюсер, композитор. 
Идея поставить спектакль 
по одноименной пьесе мое-

го друга Валерия Мухарья-
мова появилась давно. Для 
меня, как и для большин-
ства людей, прошлый год 
был непростым: в основ-
ном, конечно, из-за финан-
совых трудностей. Я нашла 
спасение в творчестве — 
полностью погрузилась 
в работу над спектаклем. 
Он очень жизнеутверждаю-
щий. О том, что в каждый 
дом и каждую семью хочет-
ся принести удачу. 
Ваш коллега Владимир Вино-
кур рассказал в одном из ин-
тервью, что иметь артисту 
«свою» аудиторию негоже — 
артист должен достучаться 
до любого сердца. Вы со-
гласны?
Я могу сказать только про 
людей, которые приходят 
на мои программы. Всех их 
объединяет любовь. Ко 
мне, прежде всего. Даже не 
сомневаюсь, что они с чув-
ством юмора! Но это всегда 
разные люди разных поко-
лений: они ценят и остро-
умную мысль, и легкую, не-

затейливую эстрадную ми-
ниатюру. Я стараюсь так 
выстраивать свои програм-
мы, чтобы не отдавать пред-
почтение какому-то опре-
деленному возрасту. Быть 
интересной зрителю любо-
го возраста — это, убежде-
на, тоже часть моей работы.
Почему, умея так хорошо петь 
и перевоплощаться, вы реши-

ли стать артисткой юмористи-
ческого жанра, а не, скажем, 
певицей или просто актрисой?
То, что я однажды стану 
больше шутить, чем играть 
серьезные роли, я и не пред-
полагала. Это стечение об-
стоятельств. Когда мне мой 
педагог на курсе Игорь 
Алексеевич Богданов ска-
зал: «Ты смешная, и не надо 

этого стесняться!» — я ему 
поверила. Не было у меня 
такого тонкого прицела — 
вый ти на юмористическую 
арену и заниматься фигляр-
ством. Хотя только диле-
тант может считать, что за-
ниматься юмором — это ис-
кусство второго сорта. 
Я низко кланяюсь людям, 
которые на протяжении 

долгих лет находят в себе 
силы держаться на плаву 
юмористического течения. 
Это очень тяжело: во-
первых, потому что в юмо-
ре тоже есть мода; во-
вторых, существует «теория 
волны», которую описал бе-
лорусский композитор Эду-
ард Ханок, мой талантли-
вый и умнейший земляк. 
Эта теория проста и отно-
сится ко всем видам творче-
ства. Мы зависим от стече-
ния обстоятельств, от моды, 
над которой мы не властны. 
Но нам может повезти: мы 
окажемся в зоне особого 
внимания, и на нас будет 
хороший спрос.
Как у вас было с везением 
в начале пути? 
Я мечтала стать актрисой, 
поступить в театральный. 
Подчеркну: не мечтала 
о главных ролях — планы не 
были столь дерзкими. Пер-
вый раз провалилась. Поня-
ла, что дело обстоит очень 
серьезно — конкурс 200 че-
ловек на место! Потом, ког-
да я уже поступила, не гово-
рила себе, что, мол, сейчас 
все брошу и пойду шутить. 
Я не форсировала события. 
Моя задача была обучиться 
профессии, актерскому ма-
стерству: что-то зависит от 
степени одаренности сту-
дента, а чему-то нужно 
учиться. Какие-то вещи ты 
начинаешь понимать, толь-
ко получив профессиональ-
ное образование. Я актриса 
синтетического жанра — 
я пою, двигаюсь, не боюсь 
быть смешной, знаю, как 
заставить зал плакать, 
и в моей театральной ко-
пилке очень много различ-
ных образов, не похожих 
друг на друга персонажей.
Поклонники порой вам дарят 
что-то экзотическое: 12-кило-
граммовую шоколадку 
или верблюда. Поделитесь, 
чем еще они вас удивляют? 
Действительно, зрители да-
рят не только цветы. Сердо-
больные и хозяйственные 
несут на концерты и закрут-

13 января 2010 года. Елена Во-
робей (1). 9 декабря 2010 года. 
Артистка Елена Воробей, сти-
лист Сергей Зверев (слева) 
и певец Алексей Чумаков 
на съемках телепроекта 
«Мороз ко» (2)

Елена Воробей (настоя-
щая фамилия — Лебен-
баум) родилась 5 июня 
1967 года в Бресте. Окон-
чила Ленинградский го-
сударственный институт 
театра, музыки и кине-
матографии. Артистка 
эстрады. Играет в ант-
репризных спектаклях, 
где также выступает как 
продюсер и композитор. 
Заслуженная артистка 
РФ. Не замужем. Воспи-
тывает дочь.

ДОСЬЕ

То, что однажды 
стану больше 
шутить, чем играть 
серьезные роли, 
я и не предполагала 

Елена Воробей: 
Я смешная 
и не стесняюсь 
этого! 

ки: огурцы, помидоры, ба-
клажанчики, грибочки, ту-
шенку домашнюю. Бывает, 
и рыбку сами пожарят. Не 
отказываюсь — беру, от 
души же. Бывает, что на га-
стролях (ездим мы с теа-
тром) заказываем карто-
шечку в мундирах и откры-
ваем банки-подарки. Был 
у меня подарочный период, 
когда зрители одаривали 
статуэтками и игрушками 
птиц: не только воробьев, 
но и попугаев, ласточек, во-
рон. Было их столько, что 
начинали они падать с мно-
гочисленных полок.
На вашем счету сотни паро-
дий. А в какой вы себе 
ну очень-очень нравитесь? 
Недавно сделала пародию 
на новое музыкальное на-
правление — усть-ка ме но-
гор ский рэп читаю. Мне 
она очень нравится. А моим 
фирменным пародийным 
образом могу назвать об-
раз Аллы Борисовны. Я уже 
готова сказать: «Нет, ребя-
та, я устала», — а телевизи-
онщики придумывают все 
новые и новые ходы и хоро-
шие тексты и просят: 
«Лена, давай еще разочек». 
Не могу отказаться. Скоро 
покажут мою новую вер-
сию Примадонны в образе 
пластического хирурга.
Главный вопрос: юбилей бу-
дете отмечать? 
Хотела сбежать, но мне по-
звонили родственники, 
друзья, коллеги из разных 
городов и даже стран, так 
что «по-тихому слинять» не 
удастся. Дело не в том, что 
я хотела «зажать» отмеча-
ние, а просто разучилась 
праздновать. Именно пе-
ред днем рождения случа-
лись печальные события 
последние три года, и я по-
думала, может, стоит сде-
лать юбилей закрытым. Но 
ладно, будет пир на весь 
мир. Если уж я устраиваю 
праздник, то мне хочется, 
чтобы он был ярким и запо-
минающимся, придумать 
представления, сюрпризы 
для гостей, самой участво-
вать в шоу. Лет-то мне не-
мало, но я верю в сказки 
и чудеса и остаюсь глубоко 
позитивным человеком. 
Мое взрослое наблюдение 
такое: любую сказку надо 
делать своими руками.

Беседовала
АННА БОЯРИНОВА 
a.boyarinova@vm.ru
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кроя и выбор материалов 
позволяют создать интерес-
ные варианты. Некоторые 
модели брюк трудно отли-
чить от юбок. Их шьют из 
хлопка, шелка и атласа.

АКЦЕНТ НА РУКИ 
И ПЛЕЧИ 
Обнаженные плечи — еще 
один тренд, который оста-
ется на пике популярности 
второй год подряд. 
Вместе с обнаженными пле-
чами — за счет вырезов — 
дизайнерами используется 
расширение рукава книзу 
и сборка его по краю ман-
жеты. Пышность придается 
огромными воланами, 

сборками, буфа-
ми, бахромой.
Кстати, любой 
наряд, независи-
мо от стиля ис-
полнения, инте-
ресно будет смо-
треться с оборка-
ми, воланами, 

рюшами или баской. Клю-
чевое правило: немного, но  
эффектно.

17МОДА
Открытый мастер-класс «Индивидуальность 
в летнем гардеробе» пройдет 8 июня 
в Культурном центре ЗИЛ 

Столбик термометра неумо-
лимо движется вверх, а это 
значит, что совсем скоро 
модницы достанут свои луч-
шие летние наряды. О том, 
какие вещи будут популяр-
ны в этом сезоне, «ЮГ» рас-
сказал эксперт моды, сти-
лист-имиджмейкер Георгий 
Сичинава (на фото).

ПРОСТО ДОБАВЬ ОБЪЕМ
Стиль оверсайз — вещи на 
размер больше родного, 
давно и прочно обосновался 
на подиумах и на 
улицах городов.  
Этим летом в по-
чете будут объем-
ные рубашки-ту-
ники. Следует об-
ратить внимание 
на белый и голу-
бой  цвета.
Также второй сезон подряд 
популярны кюлоты — ши-
рокие брюки. Особенности 

Нежные пудровые и небесно-голубые от-
тенки создадут романтическое летнее на-
строение, а яркий цветочный принт будет 
свидетельствовать об экстравагантном 
чувстве стиля девушки 

29 мая 2017 года. Эксперт в обувной индустрии Харис Ильясов демонстрирует особую 
прочность и высокое качество мужских ботинок, сделанных на российской фабрике 

ЕКАТЕРИНА 
ЯСАКОВА 
e.yasakova@vm.ru

Е
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В мире обувной моды есть 
несколько фактов, кото-
рые не могут не радовать. 
В частности, приятно за-
мечать, что отечествен-
ная обувь стала красивее 
и качественнее. Теперь 
в России выпускают обувь 
не хуже, чем в Европе. 
В женской обуви за-
метен акцент, сделан-
ный на комфорт. Мягкую, 
удобную обувь теперь вы-
бирают не только пожи-
лые женщины, но и мо-
лодые. Особо популярен 
офисный вариант — туф-
ли со средним каблуком 
не более 5 сантиметров.
Стоит отметить, что какой 
бы модной и современ-
ной ни была обувь, важ-
но всегда поддерживать 
ее в опрятном состоянии. 
В глаза может броситься, 
например, стертый, из-
ношенный, нечищеный 
каб лук. Даже походка 
из-за таких туфель стано-
вится неровной и нежен-
ственной. 
Из сезона в сезон появ-
ляются разные новин-
ки вроде резиновой обу-
ви на каб луках. Следует 
помнить, что обувь — 
это продолжение образа. 
Взрослые солидные жен-
щины не должны выби-
рать инфантильные мо-
дели.  Экстравагантные 
модели следует все же 
оставить для подростков.

ХАРИС ИЛЬЯСОВ 
советник генерального ди-
ректора одной из столичных 
обувных фабрик

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Летняя 
одежда 
просит 
ремня 

БОЛЬШЕ РАЗРЕЗОВ. 
ВЕСЬМА СТРАННЫХ
Разрезы могут быть не толь-
ко на плечах. Резать можно 
все предметы гардероба, 
и как можно больше. Выре-
зы в одежде дизайнеры рас-
полагают в самых неожи-
данных местах тела: на жи-
воте, груди, спине, плечах 
и т. д. 

ПОСАДИТЬ СВОЙ САД
Цветы на летней одежде —  
повсеместное явление. На 
брюках, куртках и топах 
можно увидеть не только 
цветочный принт, но и вы-
ступающие вышивки.

ШИРОКИЙ РЕМЕНЬ 
СОЗДАСТ СИЛУЭТ
Широкие тяжелые модели 
ремней не только расска-
жут о чувстве стиля облада-
тельницы, но и выгодно  
подчеркнут женственность, 
делая силуэт более изящ-
ным. Смелые модницы на-
девают такие ремни даже 
с широкими спортивными 
футболками. 

ЧТО ПО ЦВЕТАМ 
Основным оттенком ны-
нешнего лета признана 
«морская волна». В этой 
цветовой гамме могут быть 
выполнены не только фут-
болки и кофточки, но и пла-
тья, брюки, юбки. Также ак-
туальными цветами этого 
сезона считаются желтый, 
коралловый, молочный 
и клубничный. Нельзя за-
бывать и о белом, который 
в общей палитре цветов за-
нимает королевское место. 
Образ, собранный исклю-
чительно из белого цвета, 
будет свидетельствовать 
о безупречном видении 
стиля.

ПОЛОСКА В ТРЕНДЕ
Пожалуй, одним из самых 
главных летних трендов 
в мире моды является поло-
ска. Брюки, платья, туники, 
топы — дизайнеры смело 
используют полоску прак-
тически везде. Чтобы урав-
новесить образ, комбини-
руйте вещи в полоску с бо-
лее классическими и спо-
койными деталями гарде-
роба.

ШЛЕПАНЦЫ ДАЖЕ 
С МЕХОМ
Шлепанцы и другая откры-
тая обувь не сдает позиции. 
Модели могут быть украше-
ны бахромой или даже ме-
хом. Уже давно трендовыми 
стали шлепки с бантами 
и узлами.
Лоферы без задников име-
ют нечто схожее с домаш-
ними тапочками, ведь эта 
летняя обувь пришла к нам 
из восточных стран. Осо-
бенно популярны замше-
вые модели.  Не теряет акту-
альности  металлизирован-
ный материал.  

И СПОРТИВНО, 
И ШИКАРНО
Стиль спорт-шик подразу-
мевает сочетание нежных, 
женственных платьев и ак-
куратных кед или кроссо-
вок. Особые приметы — не-
броские цвета и отсутствие 
грубых элементов.

Каждая модница 
должна 
возделывать 
свой сад. Цветы 
«сажают» прямо 
на одежде 

П
ЕЛ
АГ
И
Я

 З
АМ

Я
ТИ
Н
А,

 S
H

U
TT

ER
ST

OC
K

, Z
U

M
A 

/ T
AS

S



18 ИНФОРМАЦИЯ
ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ

2–8 июня 2017
№ 20 (748)

UGORIZONT.RU

Размещение рекламы

«Кузнецкий Мост»

☎ (495) 933-35-72

(499) 557-04-04

Товары и услуги

Кредиты, ссуды

Транспортные услуги

Юридические услуги

Медицинские услуги

Искусство
и коллекционирование

 Реклама 
НедвижимостьСтроительство и ремонт

■ Выкуп авто. Т. 8 (967) 100-09-00
■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52

■ Рем.швейн.маш.Т. 8 (495) 642-58-07

■ Обивка мебели. Т. 8 (495) 221-95-15

■ Московская социальная юридическая 
служба. Бесплатные консультации. Состав-
ление исков. Участие в судах. Все споры, в т. ч. 
вернем или расслужебим квартиру. Выпишем 
из квартиры. Наследство. Семейные споры. 
Банкротство физлиц. Т. 8 (499) 409-85-01 
■ Юристы. Решение сложных вопросов. 
Ст. м. Алма-Атинская. Т. 8 (495) 22-319-22
■ Адвокаты. Юрист. Т. 8 (495) 517-53-30
■ Адвокаты. Т. 8 (916) 134-36-14

■ Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46
■ Часы, значки. Т. 8 (495) 723-19-05

Мебель
■ Обои. Т. 8 (963) 976-11-85
■ Сантехник. Т. 8 (926) 052-59-71

■ Продается: дом 44 м2, кирпичный, старой 
постройки в д. Гущино, Тульской обл. 250 км 
от Москвы. 10 соток. Водопровод, кан-ция, 
печки. Берег Оки, пруд В 4 км курорт Краин-
ка с мин. водой и бассейном, Собственник. 
650 000 руб. Т. 8 (919) 779-30-65
■ Сниму квартиру. Т. 8 (925) 038-19-63
■ Сниму комнату. Т. 8 (495) 589-02-33
■ Сниму, сдам. Т. 8 (968) 556-53-17

Сообщение о планируемом изъятии для государственных нужд объектов недвижимого имущества, 
расположенных в зоне развития улично-дорожной сети, ограниченной полосой отвода Малого кольца Московской 
железной дороги, рекой Москвой, Третьим транспортным кольцом 
Цель изъятия для государственных нужд объектов 
недвижимого имущества — освобождение терри-
тории для развития улично-дорожной сети, ограни-
ченной полосой отвода Малого кольца Московской 
железной дороги, рекой Москвой, Третьим транс-
портным кольцом.
Работы по строительству осуществляются в соот-
ветствии с постановлением Правительства Москвы 
от 2 сентября 2011 года №  408-ПП «Об утверждении 
государственной программы города Москвы «Раз-
витие транспортной системы» на 2012–2016 годы 
и на перспективу до 2020 года».
Изъятие и предоставление компенсации за изыма-
емые объекты недвижимого имущества будут про-
исходить в рамках действующего законодательства 
в соответствии со статьями 49, 56.5, 56.8 Земельного 
кодекса Российской Федерации, статьями 279 и 281 
Гражданского кодекса Российской Федерации, ста-
тьями 9–11 и 28 Федерального закона от 05.04.2013 
№ 43-ФЗ «Об особенностях регулирования отдель-
ных правоотношений в связи с присоединением 
к субъекту Российской Федерации — городу феде-

рального значения Москве территорий и о внесении 
изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации».
Границы зон планируемого размещения вышеука-
занных объектов прилагаются.
Заинтересованные лица могут получить информа-
цию о предполагаемом изъятии земельных участков 
и (или) иных объектов недвижимого имущества 
для государственных нужд по телефону 
8 (495) 957-75-00, доб. 55-383.
Правообладатели подлежащих изъятию объектов 
недвижимого имущества, права которых не за-
регистрированы, могут подать заявления об учете 
прав на объекты недвижимого имущества с прило-
жением копий документов, подтверждающих права 
на указанные объекты недвижимого имущества. 
Такие заявления могут быть направлены заказным 
письмом с уведомлением о вручении в Департа-
мент городского имущества города Москвы на имя 
заместите ля руководителя Прусаковой Натальи 
Васильевны по адресу: 115054, Москва, ул. Бахру-
шина, 20.

Нагатинская межрайонная прокуратура разъясняет, что в соответ-
ствии со ст. 6.17. Кодекса об административных правонарушениях 
РФ — «Нарушение законодательства Российской Федерации о защи-
те детей от информации, причиняющей вред их здоровью и (или) раз-
витию»  нарушение установленных требований распространения 
среди детей информационной продукции, содержащей информацию, 
причиняющую вред их здоровью и (или) развитию (за исключением 
случаев, предусмотренных статьями 6.20, 6.21, частью 3 статьи 13.15 
и частью 2 статьи 13.21 настоящего Кодекса), если это действие не со-
держит уголовно наказуемого деяния 
— влечет наложение административного штрафа на граждан в раз-
мере от 2 до 3 тысяч рублей с конфискацией предмета администра-
тивного правонарушения; на должностных лиц — от 5 до 10 тысяч 
руб лей; на лиц, осуществляющих предпринимательскую деятель-
ность без образования юридического лица — от 5  до 10 тысяч рублей 
с конфискацией предмета административного правонарушения 
или административное приостановление деятельности на срок 
до девяноста суток; на юридических лиц — от 20 до 50 тысяч рублей 
с конфискацией предмета административного правонарушения или 
административное приостановление деятельности на срок до девя-
носта суток.
Неприменение оператором связи, оказывающим телематические 
услуги в пунктах коллективного доступа к информации, организую-
щим доступ к распространяемой посредством информационно-теле-
коммуникационных сетей (в том числе сети интернет) технических, 
программно-аппаратных средств защиты детей от информации, при-
чиняющей вред их здоровью и (или) развитию, 
— влечет наложение административного штрафа на лиц, осущест-
вляющих предпринимательскую деятельность без образования юри-
дического лица, в размере от 5 до 10 тысяч рублей; на юридических 
лиц — от 20 до 50 тысяч рублей.
Размещение в информационной продукции для детей, включая 
информационную продукцию, размещаемую в информационно-теле-
коммуникационных сетях (в том числе в сети интернет), объявления 
о привлечении детей к участию в создании информационной продук-
ции, причиняющей вред их здоровью и (или) развитию, 
— влечет наложение административного штрафа на граждан в раз-
мере от 1 до 1,5 тысяч рублей; на должностных лиц — от 2 до 3 тысяч 
рублей; на юридических лиц — от 20 до 30 тысяч рублей.
Старший помощник прокурора М. И. Кириллова

Оповещение 



19ИНФОРМАЦИЯ
ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
2–8 июня 2017
№ 20 (748)
UGORIZONT.RU

Сообщение о планируемом изъятии для государственных нужд объектов недвижимого имущества, 
расположенных в зоне развития улично-дорожной сети, ограниченной полосой отвода Малого кольца 
Московской железной дороги, рекой Москвой, 2-м Кожуховским проездом и технической зоной метрополитена 
Цель изъятия для государственных нужд объектов 
недвижимого имущества — освобождение терри-
тории для развития улично-дорожной сети, ограни-
ченной полосой отвода Малого кольца Московской 
железной дороги, рекой Москвой, 2-м Кожуховским 
проездом и технической зоной метрополитена.
Работы по строительству осуществляются в соот-
ветствии с постановлением Правительства Москвы 
от 2 сентября 2011 года № 408-ПП «Об утверждении 
государственной программы города Москвы «Раз-
витие транспортной системы» на 2012–2016 годы 
и на перспективу до 2020 года».
Изъятие и предоставление компенсации за изыма-
емые объекты недвижимого имущества будут про-
исходить в рамках действующего законодательства 
в соответствии со статьями 49, 56.5, 56.8 Земельного 
кодекса Российской Федерации, статьями 279 и 281 
Гражданского кодекса Российской Федерации, ста-
тьями 9–11 и 28 Федерального закона от 05.04.2013 
№ 43-ФЗ «Об особенностях регулирования отдель-
ных правоотношений в связи с присоединением 
к субъекту Российской Федерации — городу феде-

рального значения Москве территорий и о внесении 
изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации».
Границы зон планируемого размещения вышеука-
занных объектов прилагаются.
Заинтересованные лица могут получить информа-
цию о предполагаемом изъятии земельных участков 
и (или) иных объектов недвижимого имущества 
для государственных нужд по телефону 
8 (495) 957-75-00, доб. 55-383
Правообладатели подлежащих изъятию объектов 
недвижимого имущества, права которых не за-
регистрированы, могут подать заявления об учете 
прав на объекты недвижимого имущества с прило-
жением копий документов, подтверждающих права 
на указанные объекты недвижимого имущества. 
Такие заявления могут быть направлены заказным 
письмом с уведомлением о вручении в Департа-
мент городского имущества города Москвы на имя 
заместите ля руководителя Прусаковой Натальи 
Васильевны по адресу: 115054, Москва, ул. Бахру-
шина, 20.

Цель изъятия для государственных нужд объектов недвижимого иму-
щества — освобождение территории для развития улично-дорожной 
сети на территории Западной части Нагатинской поймы.
Работы по строительству осуществляются в соответствии с поста-
новлением Правительства Москвы от 2 сентября 2011 года № 408-ПП 
«Об утверждении государственной программы города Москвы «Раз-
витие транспортной системы» на 2012–2016 годы и на перспективу 
до 2020 года».
Изъятие и предоставление компенсации за изымаемые объекты не-
движимого имущества будут происходить в рамках действующего 
законодательства в соответствии со статьями 49, 56.5, 56.8 Земельного 
кодекса Российской Федерации, статьями 279 и 281 Гражданского ко-
декса Российской Федерации, статьями 9–11 и 28 Федерального закона 
от 05 .04.2013 № 43-ФЗ «Об особенностях регулирования отдельных 
правоотношений в связи с присоединением к субъекту Российской 
Федерации — городу федерального значения Москве территорий 

и о внесении изменений в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации».
Границы зон планируемого размещения вышеуказанных объектов при-
лагаются.
Заинтересованные лица могут получить информацию о предполагае-
мом изъятии земельных участков и (или) иных объектов недвижимого 
имущества для государственных нужд по телефону 8 (495) 957-75-00, 
доб. 55-383
Правообладатели подлежащих изъятию объектов недвижимого иму-
щества, права которых не зарегистрированы, могут подать заявления об 
учете прав на объекты недвижимого имущества с приложением копий 
документов, подтверждающих права на указанные объекты недвижи-
мого имущества. Такие заявления могут быть направлены заказным 
письмом с уведомлением о вручении в Департамент городского иму-
щества города Москвы на имя заместителя руководителя Прусаковой 
Натальи Васильевны по адресу: 115054, Москва, ул. Бахрушина, 20.

Сообщение о планируемом изъятии для государственных нужд объектов недвижимого имущества, 
расположенных в зоне развития улично-дорожной сети на территории Западной части Нагатинской поймы 



27 мая 2017 года. На территории музея-заповедника «Царицыно» прошел фестиваль воздушных змеев «Пестрое небо». Гости фестиваля могли прогу-
ляться по саду ветров, понаблюдать за боями воздушных змеев и увидеть полет 30-метрового воздушного кита
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Самыми посещаемыми музеями 
во время акции «Ночь музеев» стали 
«Царицыно» и «Коломенское» 

— Ну конечно, это Гуччи! Меряйте! Ста-
новитесь на картонку, а я пока шторку 
подержу!

Планы на июнь? Пока не знаю. В за-
висимости от того, какое будет вре-
мя года.

— Тук-тук. 
— Кто там?
— Это желание поработать! Я букваль-
но на минутку. 

Хотите привести себя в форму? Не 
знаете, что для этого предпри-
нять? Рады вам сообщить о летнем 
фитнес-зале «Огород»! Здесь и со-
лярий, и аэробика, и тренажерный 
зал.

— Милый, я уже готова к детям... 
— А я нет!
— Но их уже пора забирать из де ревни! 

Ушел в отпуск. Первые двое суток 
мне казалось, что прогуливаю ра-
боту.

— Вы можете содержать семью? — 
спрашивает отец претендента на руку 
дочери.
— Ну конечно! — отвечает претендент.
— Я очень рад. Только учтите — нас 
восемь человек! 
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Нагатинская межрайонная прокуратура информирует, 
что Пленум Верховного суда РФ разъяснил правила упро-
щенного производства в гражданском и арбитражном 
процессе. 
В новом постановлении от 18 апреля 2017 г. № 10 «О  некото-
рых вопросах применения судами положений Гражданского 
процессуального кодекса РФ и арбитражного процессу-
ального кодекса РФ об упрощенном производстве». Дела, 
перечисленные в части первой статьи 232.2 ГПК РФ и частях 
1 и 2 статьи 227 АПК РФ, а при согласии сторон — и иные дела 
рассматриваются мировыми судьями, иными судами общей 
юрисдикции и арбитражными судами в порядке упрощенно-
го производства.
Суды общей юрисдикции и арбитражные суды рассматри-
вают дела по исковым заявлениям о взыскании денежных 

средств в порядке упрощенного производства, если 
цена иска, рассматриваемого судом общей юрисдикции, 
не превыша ет ста тысяч рублей, а цена иска, рассмат-
риваемого арбитражным судом, — пятисот тысяч руб-
лей (когда ответчиком является юридическое лицо) 
и двухсот пятидесяти тысяч рублей (когда ответчиком 
является индивидуальный предприниматель). При этом 
Верховный суд указал два случая, когда иски о взы-
скании денег могут рассматриваться в упрощенном 
порядке:
— требование не должно рассматриваться в порядке при-
казного производства;
— по заявленному требованию все же может быть выдан 
судебный приказ, но в заявлении о его выдаче было отказано 
или приказ отменен.

В последнем случае истцу или заявителю следует указать 
в иске, заявлении информацию об отказе либо отмене и при-
ложить копии соответствующих определений.
Исполнить решение суда, рассмотренные в порядке упро-
щенного производства, помогут требования к резолютивной 
части этого акта, описанные в постановлении. В ней должны 
быть указаны среди прочего:
— основания возникновения обязательства (например, до-
говор с реквизитами);
— состав взыскиваемого долга (основной долг, проценты, 
неустойка);
— период, за который произведено взыскание.
Также Верховный суд РФ уточнил, на каких документах кре-
дитор вправе основывать требования в рамках дел, которые 
рассматриваются в порядке упрощенного производства 

независимо от цены иска. Документами, устанавливающими 
денежные обязательства ответчика, могут быть договоры 
займа, аренды, оказания услуг связи, кредитные договоры 
и др. Свидетельствовать о долге по договору могут докумен-
ты, по которым ответчик письменно подтвердил наличие за-
долженности (например, подписанная им расписка).
Постановление Пленума Верховного суда РФ во многом 
основывается на отмененных этим документом разъяс-
нениях Пленума ВАС РФ 2012 года. Они были посвящены 
упрощенному производству по АПК РФ. В ГПК РФ правила 
о таком порядке разрешения споров появились лишь в июне 
прошлого года.
Участникам арбитражного и гражданского процесса следует 
учитывать новые разъяснения Верховного суда РФ.
Старший помощник прокурора В. М. Кононова

Оповещение 

СЕ
РГ
ЕЙ

 Ф
АД

ЕИ
Ч
ЕВ

 / 
ТА
СС


